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Le Président de la République préside la cérémonie 
de célébration de la Journée nationale de l’ANP

Présidentielles 2024 :

 Saida Neghza et 2 autres candidats placés sous contrôle judiciaire

Présidentielle 2024 :

Les candidatures de Tebboune et 2 autres 
validées, 13 autres rejetées

Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 

nationale, M. Abdelmadjid Tebboune, 
a présidé dimanche, au Cercle national 
de l’Armée à Béni-Messous, une 
cérémonie en l’honneur  des retraités 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), issus de l’Armée de libération 
nationale (ALN), des familles de 
martyrs du devoir national, ainsi que 
des grands invalides et blessés de la 
lutte antiterroriste relevant de l’ANP, 
indique un communiqué du ministère 
de la Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de la célébration 
de la Journée nationale de l’ANP, 
correspondant au 4 août de chaque 
année, Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, Président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, a 
présidé aujourd’hui, dimanche 4 août 
2024, au Cercle national de l’Armée 
à Béni-Messous, une cérémonie en 
l’honneur des retraités de l’ANP, 
issus de l’ALN, des familles de 
martyrs du devoir national, ainsi 
que des grands invalides et blessés 
de la lutte antiterroriste, relevant de 

l’ANP”, précise la source.
A son arrivée, le Président de la 
République a été accueilli par le 
Général d’Armée, Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de l’ANP, où une 
formation militaire lui a rendu les 
honneurs. 
A cette occasion, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-major 
de l’ANP, a prononcé une allocution 
dans laquelle il a souhaité “la 
bienvenue à Monsieur le Président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, en lui exprimant 
ses remerciements d’avoir bien voulu 
présider cette cérémonie”.
“Il m’est agréable, de prime abord, 
d’adresser à Monsieur le Président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, les marques de 
remerciements et de gratitude les 

plus sincères pour nous avoir fait 
l’honneur, aujourd’hui, de présider 
cette cérémonie de célébration de 
la Journée nationale de l’ANP”, a 
souligné le Général d’Armée. 
“Cette Journée bénie, ainsi instituée 
par Monsieur le Président de la 
République, traduit la fidélité et la 
reconnaissance de la nation envers 
les sacrifices des personnels et des 
cadres de l’ANP, digne héritière de 
l’ALN, tout au long du parcours de 
l’Algérie indépendante, à commencer 
par la phase de construction et 
d’édification jusqu’à celle de la crise 
sécuritaire traversée par notre pays, 
durant laquelle les personnels de 
l’ANP ont su faire face, avec vigueur 
et détermination, au terrorisme 
barbare et réussi, aux côtés des 
fidèles enfants de la patrie, à mettre 
en échec le dessein de destruction de 
l’Etat national et à préserver le régime 
républicain du pays”, a-t-il indiqué.
Le Général d’Armée a souligné 
que l’Armée nationale populaire “a 
toujours été au cœur des batailles et 
des défis majeurs que l’Algérie a vécus 
et qu’elle est déterminée à aller de 
l’avant sur la voie du développement 

et de la modernisation, fidèle qu’elle 
est aux valeurs et vertus des vaillants 
prédécesseurs”.
“L’Armée nationale populaire, digne 
héritière de l’Armée de libération 
nationale, fidèle au noble message 
dont elle est porteuse, a de tout 
temps été au cœur des batailles et des 
défis majeurs que l’Algérie a vécus. 
Elle était présente, avec force, dans 
les tournants décisifs de l’histoire 
de notre pays, mue en cela par sa 
conviction en les nobles missions 
dont elle a été investie et qu’elle 
s’est engagée à assumer pleinement, 
avec rigueur et dévouement, quelle 
que soient leur grandeur, en vouant 
loyauté à la patrie, au peuple et aux 
principes de la République”, a-t-il 
ajouté.
“Cette ligne de conduite que le 
Haut Commandement a veillé 
à ancrer chez nos personnels, a 
permis à nos Forces armées de 
franchir des étapes considérables 
sur la voie de la modernisation et 
du développement et de porter aux 
niveaux escomptés notre disponibilité 
opérationnelle, faite d’aptitude au 
combat, de professionnalisme élevé 

et d’imprégnation des valeurs et 
vertus des artisans de notre histoire, 
riche qu’elle est de sacrifices et de 
gloires, et de ceux qui ont consenti le 
don suprême pour que vive l’Algérie 
indépendante, forte et sereine”, a-t-il 
relevé.
Par la suite, le Président de la 
République a honoré des retraités de 
l’ANP issus de l’ALN, des familles 
de martyrs du devoir national, ainsi 
que de grands invalides et blessés 
de la lutte antiterroriste relevant de 
l’ANP, par la remise d’attestations 
honorifiques et de reconnaissance 
avant de prendre une photo souvenir 
avec les invités honorés.
“Il importe de souligner qu’à cette 
occasion, des cérémonies ont été 
présidées par les Commandants des 
Régions militaires en l’honneur de 
retraités de l’ANP issus de l’ALN, 
de familles de martyrs du devoir 
national, ainsi que de grands invalides 
et blessés de la lutte antiterroriste 
relevant de l’ANP, où des attestations 
honorifiques et de reconnaissance leur 
ont été remises au nom de Monsieur le 
Président de la République”, conclut 
le communiqué du MDN.

Ce dimanche, le juge 
d’instruction du tribunal 
de Sidi M’hamed a conclu 

les auditions d’accusés dans le 
cadre de l’enquête sur l’achat 
de parrainages d’élus pour une 
validation de candidature à 
l’élection présidentielle. Cette 
affaire, qui a secoué la scène 
politique, implique un total de 
74 personnes, dont plusieurs 
candidats à la magistrature 
suprême.
Parrainage d’élus pour la 

présidentielle : 74 accusés dont 
trois candidats sous contrôle 
judiciaire
À l’issue des auditions, le juge 
a ordonné la mise sous contrôle 
judiciaire de trois candidats 
à la présidence, à savoir : 
Belkacem Sahli, Saïda Neghza 
et Abdelhakim Hamadi. Ces 
personnalités sont accusées 
d’avoir accordé des avantages 
indus à des fonctionnaires publics, 
une pratique illégale qui aurait été 
utilisée pour faciliter la collecte 

des signatures nécessaires à la 
validation de leurs candidatures.
Le contrôle judiciaire imposé 
par le juge signifie que ces trois 
candidats devront respecter des 
obligations strictes, et pourraient 
être soumis à des restrictions de 
mouvement ou à des interdictions 
de communiquer avec certaines 
personnes impliquées dans 
l’affaire.
En outre, le juge d’instruction avait 
déjà pris des mesures sévères en 
ordonnant la détention provisoire 

de 68 autres accusés impliqués 
dans ce scandale. Ces derniers sont 
suspectés d’avoir participé à un 
système organisé visant à acheter 
des signatures pour garantir la 
candidature de certains individus 

aux élections présidentielles, une 
pratique qui va à l’encontre des 
principes démocratiques.
Le nombre total des accusés 
dans cette affaire est donc de 74, 
ce qui souligne l’ampleur de ce 
réseau de corruption présumé. 
Le déroulement de l’enquête et 
les décisions judiciaires à venir 
seront scrutés de près, car elles 
pourraient avoir des répercussions 
significatives sur la transparence 
et l’intégrité du processus électoral 
dans le pays.

L’Autorité nationale 
indépendante des 
élections (ANIE) a 

annoncé jeudi la liste préliminaire 
des candidats à la présidentielle 
du 7 septembre, répondant aux 
conditions prévues par la loi. Il 
s’agit de M. Abdelali Hassani 
Cherif, M. Youcef Aouchiche et 
M. Abdelmadjid Tebboune.
16 figures politiques se sont portées 
candidats à la présidentielle 

du 7 septembre prochain. Cet 
après-midi, l’Autorité nationale 
indépendante des élections, 
présidée par Mohamed Chorfi, 
a annoncé la liste préliminaire 
des candidats. Finalement, 
trois seulement répondent aux 
conditions prévues par la loi. Il 
s’agit, en effet, de M. Abdelali 
Hassani Cherif (Mouvement de 
la société pour la paix), M. Youcef 
Aouchiche (Front des forces 

socialistes) et M. Abdelmadjid 
Tebboune.
En revanche, l’ANIE a rejeté 
13 candidatures. Il s’agit de 
Zoubida Assoul, Belkacem 
Sahli, Tarek Zeghdoud, El-

Ayadi Belabbès, Salem Chaâbi, 
Abdelhakim Hamadi, Raouf 
Aieb, Ahmed Gouraya, Slimane 
Bouaâmrioune, Saida Neghza, 
Kamel Habbal, Amar Chakkar et 
enfin Hicham Baba-Ahmed.
Chorfi indique que les 
candidatures des concernés ne 
répondent pas aux conditions 
prévues par la loi, sans pour 
autant donner plus de détails. 
Ils auront droit de faire recours 

dans un délai ne dépassant pas 
les 48 heures, conformément 
à la loi, auprès de la Cour 
Constitutionnelle.
À noter que M. Abdelmadjid 
Tebboune a présenté un 
dossier qui comprend 482.533 
parrainages, 87.586 dans le 
dossier de M. Abdelali Hassani et 
enfin 1250 dans le dossier de M. 
Youcef Aouchiche.
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Kaylia nemour :
“ Je ne retournerai pas pour la France, ma place est avec 

l’Algérie ”

thomas Bach décidé à protéger imane Khelif :
Le message de soutien émouvant du président du CIO

COA-IBA, le torchon brûle à cause de la polémique Imane Khelif

Kaylia Nemour aura été 
au niveau des attentes 
de tous les Algériens, 

en offrant à notre pays une 
première médaille d’or dans les 
Jeux Olympiques Paris-2024. La 
jeune gymnaste de 17 ans assure 
qu’elle continuera à représenter 
l’Algérie à l’avenir.
Kaylia Nemour est sur le toit 
de la gymnastique mondial. En 
effet, elle a pris le dessus sur 
tous ses adversaires en finale des 
barres asymétriques, au terme 
d’une performance de haut vol. 
Avec une première place sur le 
score de 15.700, elle a offert à 
l’Algérie une première médaille 
d’or dans les Jeux Olympiques 
Paris-2024.
Mieux, elle entre dans l’histoire 

par la plus grande porte, en étant 
la première gymnaste africaine 
et arabe à décrocher l’or dans les 
JO. « C’est fou. Je suis choquée. 
Je n’y crois toujours pas encore. 
Pour moi, il y a encore autre 
chose après les Jeux olympiques, 
après la médaille d’or », a-t-elle 

déclaré au mirco de « RMC 
Sport ».
« Je suis très, très contente 
d’avoir gagné cette médaille 
d’or aujourd’hui. C’est vraiment 
le résultat et la récompense 
de toutes les années de travail 
que j’ai faites, surtout ces trois 

dernières années. Je suis passée 
par des périodes compliquées et 
c’est woaw, c’est incroyable », 
ajoute-t-elle.

Kaylia Nemour jouera 
toujours pour l’Algérie

Né en France, d’un père algérien 
et une mère française, Kaylia 
Nemour a fait sa formation dans 
son pays natal. Elle a intégré 
l’équipe de France à l’âge de 12 
ans, mais le destin l’a finalement 
conduit vers l’Algérie.
Tout a commencé lorsqu’elle 
souffrait d’une maladie osseuse 
rare ; une ostéchondrite et qui 
nécessitait une intervention 
chirurgicale des deux genoux. 
Opérée avec succès, la jeune 
gymnaste de 17 ans aspire à 
reprendre la compétition. Mais 

son retour au plus haut niveau 
est freiné par un avis médical 
rendu par la Fédération française 
de gymnastique, qui émet 
“des restrictions temporaires 
de pratique”. Le mauvais sort 
s’acharne sur Kaylia, qui finit par 
être exclue du collectif France, 
suite à une bataille juridique 
entre son club et la Fédération.
Aujourd’hui championne 
olympique, la jeune adolescente 
ne compte pas retourner pour 
la France. « Je ne prendrai pas 
la décision de retourner pour 
la France. Ma place est avec 
l’Algérie. Je suis très, très fière 
et contente de représenter ce 
pays », a-t-elle avoué au micro 
de RMC Sport.

Victime d’un acharnement 
médiatique féroce et 
malsain, Imane Khelif 

a reçu un soutien indéfectible. 
C’est au tour du président du 
Comité international olympique 
de lui adresser une lettre.
En effet, Thomas Bach soutient 
la jeune boxeuse algérienne. « À 
l’issue de votre combat de jeudi, 
permettez-moi de vous offrir 
mon soutien après ce qui doit être 
un moment très difficile », lit-on 
au début de sa lettre.
Et d’ajouter : « Un nombre 
bien trop élevé de personnes 
ont vu les mauvais traitements 
dont vous avez fait l’objet. 

Simplement pour avoir participé 
à une compétition olympique 
et pour avoir poursuivi votre 
rêve olympique. Aucun athlète 
ne devrait faire l’objet de 
telles attaques. J’espère que 
vous parviendrez à faire fi de 
ses attaques et continuerez à 
participer aux compétitions de 
boxe, malgré cette intention 
injustifiées ».

Thomas Bach décidé 
à protéger Imane Khelif

Le président du CIO ne s’arrête 
pas là. En effet, il est décidé de 
faire de son mieux pour protéger 
Imane Khelif.
« Entre-temps, des membres de 

l’équipe de protection ont pris 
contact avec vous. Et ce, afin de 
vous apporter tout notre soutien 
et mettre à votre disposition 
différents outils pour vous aider 
à vous protéger », a-t-il écrit.

Enfin, il conclut : « En ce moment 
particulier, je tiens à vous 
exprimer toute mon affection. Je 
vous invite à rester forte et à vous 
concentrer sur vos performances 
sportives. Je vous adresse mes 

meilleurs vœux ». Rappelons 
que le CIO a déjà exprimé son 
soutien à Imane Khelif, la veille 
de son combat face à l’Hongroise 
Luca Anna Hamori.
Par ailleurs, la Fédération 
internationale de boxe tient en 
ce moment un point de presse 
pour expliquer les raisons de la 
disqualification d’Imane Khelif 
du dernier tournoi mondial de 
boxe en Inde. L’IBA poursuit son 
acharnement contre la boxeuse 
algérienne, encore une fois la 
veille d’un important combat, 
dans le cadre de la demi-finale 
des JO.

Le torchon brûle entre 
le Comité olympique 
algérien et la Fédération 

internationale de boxe à cause 
de la polémique Imane Khelif. 
Alors que l’IBA poursuit son 
acharnement contre la boxeuse 
algérienne, le COA a publié un 
communiqué officiel pour lui 
répondre.
La Fédération internationale de 
boxe continue à cracher son venin 
sur Imane Khelif. Elle a tenu cet 
après-midi une conférence de 
presse pour expliquer les raisons 
de la disqualification de la jeune 
boxeuse algérienne du dernier 
tournoi mondial de boxe en Inde. 
L’acharnement se poursuit, la 
veille d’un important combat de 
notre championne, dans le cadre 
de la demi-finale des JO.
« On n’est pas en mesure de 
révéler les examens et les tests 
d’Imane Khelif. Mais, selon 
notre réglementation, elle ne 
peut pas participer dans nos 
compétitions », a indiqué le 

porte-parole de l’IBA, dans une 
conférence de presse informelle, 
faut-il le dire.
À noter que la boxeuse algérienne, 
Romaïssa Boualem, a marqué 
sa présence à la conférence 
de presse pour apporter son 
soutien à Imane Khelif. 
L’IBA a tenté “vainement” de 
l’empêcher d’entrer dans la 
salle du congrès. La boxeuse a 
finalement réussi à y accéder en 
portant le drapeau national et 
de susciter l’admiration de tous 
les journalistes qui se sont vite 
détournés de la conférence pour 
s’intéresser à elle.

Le COA ne reconnait 
pas l’IBA

Face à cette cabale médiatique 
féroce et malsaine qui se 
poursuit, le Comité olympique 
algérien a réagi dans la 
foulée. En effet, il a publié 
un communiqué officiel, dans 
lequel il a précisé que l’Algérie 
n’est pas « membre de l’IBA » 
et qu’il « ne reconnait pas cette 

structure, qui n’a aucun lien 
avec le Comité international 
olympique ».
« Les propos de l’IBA sont une 
tempête dans un verre d’eau. Ils 
ne peuvent en aucun cas influer 
sur notre championne pour la 

suite de son parcours olympique 
», ajoute le communiqué du 
COA.
Enfin, le Comité olympique 
réitère son soutien indéfectible 
à la jeune boxeuse algérienne. 
« On est tous derrière Imane 

Khelif et les structures illégales 
ne peuvent pas nous influer. 
Notre soutien à nos athlètes est 
sans limites […] Merci pour 
votre soutien et compréhension. 
Restez forts et confiants en nos 
champions ».
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insCriPtiOns UniVersitAires:

 Plus de 70% des nouveaux bacheliers orientés 
selon leurs trois premiers choix

FOrMAtiOn PrOFessiOnnelle:

 Merabi préside une conférence préparatoire à la prochaine rentrée

l ’AGenCe nAtiOnAle de séCUrité sAnitAire:

Vers un plan d’actions multisectoriel

BAC / OrientAtiOn :

Les résultats d’orientation des bacheliers disponibles sur le portail WEB

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari a 
affirmé, lundi à Alger, que 70,22 
% des nouveaux bacheliers 
avaient été orientés selon leurs 
trois premiers choix.

Animant une conférence 
de presse consacrée à la 
présentation des résultats 
de l’opération d’orientation 
préliminaire des nouveaux 
bacheliers (session 2024), M. 
Baddari a annoncé l’inscription 
de 381.428 nouveaux étudiants, 

soit 97,84 % des nouveaux 
bacheliers.
A l’issue de l’opération, 
“70,22% des nouveaux 
bacheliers ont obtenu l’un de 
leurs trois premiers choix”, a 
précisé le ministre.
Concernant les bacheliers 

qui n’ont pas obtenu leur 
choix, le ministre a fait savoir 
qu’”une seconde chance leur 
sera accordée à partir de ce 
lundi (aujourd’hui) afin qu’ils 
puissent choisir une spécialité 
en fonction des notes obtenues 
au baccalauréat”.

Dans ce cadre, M. Baddari 
a indiqué que 65,3 % des 
nouveaux bacheliers avaient 
choisi des spécialités 
scientifiques et technologiques, 
tandis que 34,7% ont opté pour 
des spécialités dans les sciences 
humaines et sociales.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi a présidé, lundi à Alger, une 
conférence préparatoire à la rentrée 
professionnelle prévue en octobre 
prochain.
Lors de cette conférence qui s’est 
tenue en présence des directeurs 
de wilaya de la formation 
professionnelle dans le cadre des 
préparatifs en cours pour la rentrée 
professionnelle 2024-2025, M. 
Merabi a appelé les responsables 
pédagogiques au niveau du secteur 
à “préparer un plan d’action sous 
forme de mécanisme permettant 

un équilibre dans la répartition 
des spécialités et assurant tous 
les programmes de formation aux 
stagiaires à l’échelle nationale”.
Le ministre a évoqué l’opération de 
révision des spécialités de formation 
visant à “développer des programmes 
de formation professionnelle adaptés 
aux besoins et aux exigences du 
marché d’emploi, tout en veillant 
au développement des capacités 
d’entrepreneuriat et d’employabilité 
dans les établissements de 
formation”.
Il s’agit également, selon le ministre, 
de l’importance de s’appuyer sur 
les statistiques à travers un système 

informatique ainsi que “la définition 
des données sur les services du 
secteur”.
Le ministre a réaffirmé la nécessité 
de “renforcer les acquis réalisés 
au niveau du secteur, tels que la 
numérisation, le développement 
des pôles d’excellence dans 
certaines spécialités et la formation 
professionnelle à distance”.
A cette occasion, M. Merabi a 
appelé les responsables de la gestion 
du secteur, à “mieux prendre en 
charge les stagiaires, notamment 
en matière pédagogique et à leur 
assurer les bonnes conditions dans 
les établissements de formation”.

Il a mis en avant l’importance 
d’organiser “des cours de 
perfectionnement dans les nouvelles 
technologies, toutes spécialités 
confondues, au profit des stagiaires 
et des enseignants du secteur”.
Soulignant l’importance des accords 
passés avec le partenaire social 
au double plan national et local, 
le ministre a relevé également “la 

nécessité d’entretenir régulièrement 
les structures et des équipements 
pédagogiques”.
L’Etat accorde “une place 
privilégiée” au système de 
formation, à la faveur du “plan 
d’action du gouvernement intervenu 
en application des engagements du 
président de la République visant à 
faire de la formation professionnelle 
un moyen pour promouvoir les 
opportunités d’emploi des jeunes et 
développer l’économie nationale, 
ainsi que pour consolider les offres 
de formation destinées aux personnes 
aux besoins spécifiques”, a affirmé le 
ministre.

L’Agence nationale de 
Sécurité sanitaire 
organise lundi et 

mardi la première réunion des 
sous-comités thématiques pour 
finaliser le diagnostic stratégique 
et d’entamer la préparation du 
plan d’actions multisectoriel 
y afférent, indique lundi un 
communiqué de cette Agence.
“En complément des travaux 
du Comité permanent pour 
l’élaboration, le suivi et 
l’évaluation de la Stratégie 
nationale de Sécurité sanitaire 
(SNSS) 2025-2030, qui s’est réuni 
à plusieurs reprises dans le but 

d’établir la vision et les objectifs 
de cette stratégie à l’horizon 
de 2030, l’Agence nationale 
de sécurité sanitaire organise 
la première réunion des sous-
comités thématiques rattachés à 
ce Comité permanent aux fins de 
finaliser le diagnostic stratégique 
et d’entamer la préparation du 

plan d’actions multisectoriel y 
afférent”, précise la même source.        
Avec la participation de plus 
de 100 représentants de divers 
départements ministériels et 
organismes concernés par les 
aspects liés à la sécurité sanitaire, 
et en présence d’experts en 
planification stratégique, cette 
réunion axée sur le principe 
de “La santé dans toutes les 
politiques”, est organisée sur 
deux journées consécutives (5 
et 6 août) sous forme d’ateliers 
thématiques.
Il s’agit de la santé avec ses deux 
volets, à savoir le bien-être des 

citoyens, la réforme du système 
national de santé, l’environnement 
et les changements climatiques et 
leur impact sur la santé ainsi que 
l’alimentation et son impact sur la 
santé, détaille la même source.
“Face à une situation sanitaire 
mondiale déséquilibrée et 
perturbée notamment par trois 
défis majeurs (les épidémies, 
l’environnement et le changement 
climatique, l’alimentation), 
la Stratégie nationale de 
sécurité sanitaire 2025-2030 
constitue désormais un choix 
stratégique systématique visant 
à mettre en place les bases d’un 

système national d’anticipation 
qui favorise la résilience de 
notre système de santé pour 
la protection des générations 
actuelles et futures contre les 
risques sanitaires”, ajoute le 
communiqué de l’Agence.
Il s’agit, ajoute la même source 
d’une “approche pluridisciplinaire 
et multisectorielle nécessitant 
l’implication et la collaboration 
des citoyens et des Pouvoirs 
publics”, soulignant à ce propos 
que “notre vision est claire à 
savoir bâtir une nation saine, 
protégée et résiliente face à toutes 
menaces ou risques sanitaires”.

C’est une date que les 
quelque 317 258 
bacheliers algériens 

attendaient avec impatience : 
Le ministre de l’Enseignement 
supérieur, Kamal Beddari, a 
annoncé hier  lundi 5 août que les 
résultats d’orientation des nouveaux 
bacheliers, session 2024, seront 
disponibles des hier  à partir de 15h.
Dans un post publié sur sa page 
Facebook officielle, le ministre 
a précisé que pour consulter les 
résultats, les étudiants doivent 
suivre ces étapes simples :
• Scanner le code QR 
figurant sur l’image jointe à 
l’annonce.
• Se connecter au portail 
web via le lien suivant : https://
orientation-esi.dz
Cette annonce met ainsi fin à 

l’attente de milliers de nouveaux 
bacheliers, impatients de connaître 
leur affectation universitaire.
Une deuxième session d’orientation 
est ouverte du 7 au 9 août pour les 
bacheliers n’ayant pas obtenu la 
filière de leurs rêves. Les nouveaux 
choix seront officialisés le 12 août.
Rappelons que les nouveaux 
bacheliers peuvent désormais 
s’inscrire à l’université entièrement 
en ligne, sans les tracas des 
démarches administratives 
traditionnelles.
Pour bénéficier des aides 
universitaires comme le transport 
et le logement, ces derniers devront 
soumettre leurs demandes via la 
plateforme dédiée. Les étudiants de 
la première session ont jusqu’au 15 
août, tandis que ceux de la deuxième 
session ont jusqu’au 17 août pour 

compléter ces formalités.
Cette simplification des procédures, 
fondée sur quatre critères 
d’orientation définis par le ministère, 
vise à fluidifier la transition vers 
l’enseignement supérieur.
Le traitement des demandes de 
logement est prévu du 18 au 22 
août, suivi du paiement des frais 
associés entre le 23 et le 25 août.
Quant aux demandes de bourse, 
elles pourront être déposées sur 
la plateforme Progress du 1er au 
15 septembre. Les dossiers seront 
examinés du 16 au 30 septembre, 

et les étudiants dont les demandes 
sont refusées pourront formuler un 
recours entre le 1er et le 3 octobre.
Bac 2024 : Le ministère de 
l’Enseignement supérieur dévoile 
les résultats d’orientation
Ces résultats interviennent dans un 
contexte de profondes mutations du 
système d’orientation universitaire. 
Les résultats du baccalauréat, 
proclamés le 18 juillet dernier, ont 
été suivis de près par les inscriptions 
universitaires, marquées par une 
série de nouveautés.
L’une des principales mesures 
concerne l’octroi de la même 
priorité aux bacheliers issus des 
filières mathématiques et sciences 
expérimentales pour les études de 
médecine.
Bien que présentée comme une 
mesure d’équité, cette décision a 

suscité de vives réactions. En effet, 
avec un taux de réussite de 82,25%, 
les bacheliers mathématiques 
pourraient bénéficier d’un avantage 
certain, au détriment des étudiants 
en sciences expérimentales.
Ces changements ont créé une 
certaine confusion et de l’anxiété 
parmi les bacheliers, notamment 
ceux issus de la filière sciences 
expérimentales, qui se sentent 
désormais en concurrence directe 
avec les meilleurs éléments de la 
filière mathématiques.
Il reste à voir comment ces 
nouvelles règles d’orientation 
seront appliquées sur le terrain et 
quelles en seront les conséquences 
à long terme pour l’avenir de 
l’enseignement supérieur en 
Algérie.
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ViAndes BlAnCHes:

Déstockage de quantités importantes pour stabiliser les prix

reCenseMent GénérAl de l’AGriCUltUre:

Plus de 230.000 nouvelles exploitations agricoles

OPeP+:

La demande de pétrole devrait reprendre 
sa tendance haussière prochainement

La viande blanche, 
longtemps considérée 
comme une alternative 

abordable pour les ménages 
algériens, est en train de devenir 
un produit de luxe. En effet, 
une flambée des prix du poulet 
de chair secoue actuellement le 
marché, suscitant l’inquiétude 
des consommateurs.
Cette hausse vertigineuse se 
ressent à tous les niveaux de 
la chaîne : les producteurs 
vendent en gros entre 380 et 
400 DA le kg, tandis que les 
détaillants affichent des prix 
allant de 420 à 450 DA. En 
boucherie, le prix franchit la 
barre symbolique des 500 DA 
le kg, une augmentation qui met 
à mal le budget des ménages.
Les professionnels du secteur 

attribuent cette hausse à 
plusieurs facteurs. Tout 
d’abord, une demande en 
constante augmentation, 
notamment liée aux fêtes 
de mariage et à l’affluence 
touristique dans les régions 
côtières, exerce une pression 
considérable sur l’offre.
Par ailleurs, les conditions 
climatiques extrêmes, 
caractérisées par de fortes 
chaleurs, ont un impact direct 
sur la production avicole. 
Les canicules provoquent 
une mortalité élevée dans les 
élevages, réduisant ainsi la 
quantité de poulet disponible 
sur le marché.
Pour les consommateurs, cette 
flambée des prix représente un 
véritable coup dur. Le poulet, 

qui était un aliment de base 
dans de nombreux foyers, 
devient de plus en plus difficile 
à s’offrir.
SARPA et ONAB : La solution 
miracle pour stabiliser les prix 
du poulet ?
Face à cette hausse des prix, 
le gouvernement a décidé de 
prendre des mesures d’urgence. 
En effet, dans un communiqué 
publié hier soir (04 août 2024), 
le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural a 
annoncé le déversement de 

quantités importantes de viande 
blanche sur le marché.
Cette décision, prise en 
concertation avec le ministère 
du Commerce et de la 
Promotion des exportations, 
vise à réguler le marché, à 
garantir la stabilité des prix et à 
lutter contre la spéculation.
« Afin de préserver le pouvoir 
d’achat des citoyens, nous avons 
décidé de mettre à disposition 
des quantités considérables de 
viande blanche stockées par la 
société algérienne de régulation 
des produits agricoles SARPA 
et l’Office national des 
aliments de bétail (ONAB) », 
a indiqué le ministère dans son 
communiqué.
Les grossistes et les bouchers 
sont donc invités à se rapprocher 

de ces deux organismes pour 
s’approvisionner en viande à 
des prix compétitifs.
Cette intervention du 
gouvernement intervient dans 
un contexte de tensions sur 
les prix de nombreux produits 
de première nécessité en 
Algérie. Les autorités espèrent 
ainsi apaiser les inquiétudes 
des consommateurs et limiter 
l’impact de l’inflation sur leur 
pouvoir d’achat.
Note : Créée en 2023 à 
l’initiative du président 
Abdelmadjid Tebboune, 
la SARPA est une société 
algérienne ayant pour mission 
de réguler l’approvisionnement 
en produits alimentaires de 
base et de développer les 
exportations agricoles.

Les résultats préliminaires 
du troisième Recensement 
général de l’agriculture 

(RGA) font ressortir plus de 
230.000 nouvelles exploitations 
agricoles par rapport au 
précédent recensement réalisé 
en 2001, indique un responsable 
au ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural.
Les résultats préliminaires 
du RGA (19 mai-27 juillet) 
révèlent une expansion de 
l’activité agricole avec plus de 
230.000 nouvelles exploitations 
agricoles, a précisé le directeur 
des systèmes d’information, des 
statistiques et de la prospective 
au ministère, Mohamed Tifouri, 
dans une déclaration à l’APS, 
saluant “la forte participation” 
des agriculteurs et des éleveurs 

conscients des avantages qu’ils 
tireront de ce recensement.
Selon lui, cette augmentation de 
l’activité agricole “est le fruit 
du processus de mise en valeur 
des terres et de l’émergence 
de nouvelles zones d’activité 
agricole”.
Les données collectées “nous 
donneront une image réelle de 
la structuration des exploitations 
agricoles, à travers laquelle nous 
élaborerons des programmes 
de développement propres au 
secteur agricole”, a expliqué M. 
Tifouri, précisant que l’analyse 
des données collectées et 
introduites dans la plateforme 
numérique du ministère de 
l’Agriculture permettra de 
déterminer de manière précise la 
superficie du foncier agricole, le 

nombre du cheptel, etc.
Concernant la date de publication 
des résultats du RGA 2024, 
le responsable a assuré que le 
processus d’analyse de la masse 
de données collectées “va bon 
train”.
“Nous prendrons le temps qu’il 
faut pour analyser les éléments 
recueillis minutieusement, 
notre objectif étant d’obtenir 
des données précises à même 
d’aider à la prise de décisions 
éclairées dans ce secteur 
vital et stratégique, deuxième 

contributeur au PIB après le 
secteur des hydrocarbures”, a-t-
il soutenu.
Et d’ajouter que le ministère 
de l’Agriculture et du 
Développement rural partagera 
la base de données avec les 
différents secteurs concernés, 
dans le cadre de la synergie 
intersectorielle pour atteindre 
les objectifs fixés en matière 
de renforcement de la sécurité 
alimentaire.
L’intervenant a, par ailleurs, 
fait savoir que le Recensement 
général de l’agriculture avait 
permis aux équipes engagées 
dans l’opération de bénéficier 
d’une formation théorique et 
pratique et de parfaire leurs 
connaissances en matière 
d’activité agricole.

Lancé le 19 mai dernier, le RGA 
2024 devait s’achever le 17 
juillet, avant que le ministère ne 
décide de prolonger l’opération 
jusqu’au 27 juillet pour couvrir 
toutes les exploitations agricoles. 
Mené sous le slogan “Information 
fiable, développement durable”, 
le RGA 2024 a nécessité des mois 
de minutieuse préparation et une 
coordination pluridisciplinaire 
et multisectorielle mobilisant 
également des moyens 
considérables dont, pour la 
première fois, l’utilisation 
d’outils technologiques et 
numériques, et prés de 7.500 
recenseurs, contrôleurs et 
superviseurs.
Pour rappel, le premier RGA en 
Algérie a eu lieu en 1973 et le 
deuxième en 2001.

La demande de pétrole 
devrait reprendre sa 
tendance haussière 

au cours des prochaines 
semaines, mettant un terme 
aux incertitudes actuelles qui 
pèsent sur le marché, a affirmé 
jeudi à Alger le ministre 
de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab.
Cette déclaration est 
intervenue à l’issue de la 
participation du ministre de 
l’Energie et des Mines par 
visioconférence aux travaux 
de la 55e réunion du Comité 
ministériel de suivi OPEP-
non OPEP (JMMC), selon un 

communiqué du ministère.
Lors de cette réunion à laquelle 
ont assisté le président de 
l’Agence nationale pour la 
valorisation des ressources en 
hydrocarbures “AlLNAFT” 
et des cadres du ministère, 
les membres du comité ont 
évalué, d’une part, le respect 
des engagements de limitation 
de la production des pays de 
l’Opep+ pour les mois de mai-
juin, et ont échangé, d’autre 
part, des points de vue sur la 
situation actuelle du marché 
pétrolier international et ses 
perspectives d’évolution à 
court terme.     

Au terme de cette réunion, M. 
Arkab a indiqué que les pays 
membres du JMMC restent 
“extrêmement vigilants” 
quant à l’évolution du marché 
pétrolier international à court 
terme.
Le ministre a indiqué 
également que “les 
incertitudes qui pèsent sur 
les fondamentaux du marché 
pétrolier ne sont pas de nature 
à perdurer plus longuement 
dans la mesure où le marché 
demeure convenablement 
approvisionné et que la 
demande de pétrole devrait 
s’inscrire dans une tendance 

haussière plus soutenue 
au cours des prochaines 
semaines”.
“La volatilité observée 
depuis plusieurs semaines 
sur les marchés s’explique 
principalement par une 
conjoncture économique 
mondiale incertaine en raison 
d’un affaiblissement des 
perspectives de croissance 

dans les pays industrialisés 
et dans les économies 
émergentes, ce qui a conduit 
à un ralentissement plus 
prononcé de la demande 
mondiale de pétrole”, a 
souligné M. Arkab.       
En outre, le ministre a annoncé 
que les membres du JMMC ont 
décidé de maintenir un contact 
permanent et d’échanger 
régulièrement des points de 
vue et d’être particulièrement 
attentifs à tout développement 
qui pourrait avoir une 
incidence sur l’évolution des 
fondamentaux du marché.



AnnABA / ressOUrCes HYdriQUes

Le wali d’Annaba inspecte les projets des ressources en eau 
pour garantir la sécurité hydrique

AnnABA / direCtiOn des trAVAUX 

Des progrès encourageants 
dans le rythme d’avancement
 des travaux de dédoublement 

de la RN21 

AnnABA / eXtensiOn et 

réAlisAtiOn dU QUAi MinérAlier

Retrait de la conduite 
d'ammoniac traversant 

la cité Seybouse jusqu'au quai 
d'expédition

Le wali Abdelkader 
Djellaoui, accompagné de 
la directrice des ressources 

en eau, madame  Briki et autres 
responsables de l’exécutif, a 
inspecté, hier, les projets liés 
aux ressources en eau. Au début 
de la visite, le wali Abdelkader 
Djellaoui, a inspecté le projet 
de réalisation d'une bâche à  eau 
d’une capacité de 10.000 mètres 
cubes dans la commune de Sidi 
Amar précisément à Chaiba, 
pour lequel le taux d'avancement 
des travaux a atteint 92%  par 
la société Cosider. Le wali a 
souligné la nécessité d'élaborer 
un planning de travail limitant 

le temps de réalisation. Il a 
été également souligné la 
nécessité d'achever les travaux 
coïncidant avec la fin des travaux 
d'achèvement de l'usine de 
dessalement d'eau de mer. Le 
premier responsable de l’exécutif 
a ensuite inspecté le projet de 
raccordement des eaux dessalées 
de l'usine de dessalement à la 
zone de Koudiat  Draouech 
relevant de  la commune de Sidi 
Amar. 
Le projet connait un taux 
d'avancement estimé à 20%,  
pour l’entreprise base de 
vie TGCTP-Sidi Amar, une 
présentation succincte a été faite 

sur les quatre (04) phases 10-11-
12-15 du projet.  Le wali  a émis 
des instructions sur la nécessité 
d'assurer une coordination entre 
la Direction des Ressources en 
Eau, la Direction des services 
Agricoles et l'institution chargée 
de sa mise en œuvre pour 
surmonter les obstacles auxquels 
se heurte ce projet structuré et 
œuvrer à les lever, ainsi qu'à 
réduire la période restante dans 
les délais contractuels précisés. 
Dans le même contexte, le 
wali a donné des instructions 
sur la nécessité de rattraper le 
retard enregistré et d'établir un 
état des lieux hebdomadaire 

sur l'avancement des travaux 
de ce projet stratégique et 
structuré qui contribue à assurer 
l’approvisionnement en eau.
Concernant la procédure du 
raccordement en eau dessalée à 
partir d’El Tarf, la première partie 
couvre un nombre important de 
communes de la wilaya  soit  84 
% de la population. En attendant 
la seconde phase pour le reste de 
la population.
La deuxième partie de 
l’inspection, concernera 
l'ouvrage de dix (10) réservoirs 
d'une capacité totale de 158.000 
m3, avec 4 stations de pompage 
dont une centrale à Sidi Amar, 

et 167 km de canaux de 
différents diamètres de 1 300 
mm à 90 mm, dont la plupart 
des travaux ont été lancés en 
mai 2024, avec des rythmes 
d'avancement différents et des 
délais de réalisation de 09 à 14 
mois. Ces travaux concerneront 
à la fois les communes de Sidi 
Amar, Oued El Aneb, Berrahal, 
Treat, Chetaibi, Ain El-Berda, 
El Chorfa et El Eulma. Le wali  
a confirmé que les travaux de 
la deuxième partie seront suivis 
de manière  hebdomadaire et 
que des travaux seront entamés 
en vue d’éliminer les obstacles 
enregistrés.

Le directeur des travaux publics, 
Salim Zahnit, a  révélé,  hier, 
que des progrès tangibles ont été 

enregistrés dans le rythme des travaux de la 
première partie du projet de dédoublement 
de la route n°21 reliant El Hadjar à Ain 
El Berda, et affirme que l'ensemble du 
projet sera prêt à être réceptionné dans 
un délai d'un an selon les délais fixés. 
Pour rappel, le wali d’́Annaba  a donné 
des instructions à l'entrepreneur en charge 
de l'achèvement, que les travaux restants 
doivent être achevés  selon le planning 
convenu  et dans les délais fixés. Pour sa 

part, l’entreprise s'est également engagée 
à réduire les délais de livraison du projet 
de 18 mois à 12 mois.
Les responsables des Directions des 
Transports et des Travaux Publics 
enregistrent une importante activité de 
camions lourds sur la route reliant le 
tronçon El Hadjar et Ain El Berda vers  
Guelma, en raison de la présence d'unités 
industrielles en plus de l'expansion des 
zones urbaines, car la dualité de la route 
permet de réduire le fardeau et de réduire 
les accidents de la route, surtout pendant 
la saison estivale ou hivernale.

Le directeur de l'achèvement du 
quai minéralier du port d'Annaba, 
a annoncé un plan d’action 

visant à retirer la conduite  d'ammoniac 
traversant  la cité Seybouse  jusqu'au quai 
d'expédition, le processus d'enlèvement 
fera partie du vaste projet d'extension du
Port d'Annaba pour l'exploitation 
combinée des phosphates. Dans sa 
déclaration aux médias, suite à la visite 
récente sur le terrain effectuée par le 
wali d'Annaba, au projet d’extension du 
port, Younis a expliqué que le processus 
d'enlèvement sera automatique, en 
réalisant un nouveau quai destiné à la 
société Fertial pour exporter et expédier 
de l'ammoniac à bord de navires, dans un 
endroit non loin situé entre Sidi Salem et la 
cité Seybouse qui sera doté d'un nouveau 
réseau de canalisations répondant aux 
normes en vigueur.  Asmidal, intervient 
dans la deuxième phase du projet 
d'extension du port, qui est actuellement 

en cours de réalisation.
 Le directeur du projet a ajouté que les 
sociétés de complétion ont modifié le 
tracé de la canalisation d'ammoniac dans 
la partie située à l'intérieur de l'atelier de 
complétion afin de protéger l'installation 
et de ne pas exposer la canalisation à 
des incidents de fuite, et de réaliser 
une ouverture afin que les machines 
puissent pénétrer et passer de grands 
tuyaux souterrains, tout en complétant un 
plancher fortement renforcé pour résister 
à la pression intense du transport de 
produits chimiques dans le port.

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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AnnABA / 12 ÈMe sÛreté UrBAine 

Bilan du mois de Juillet : 
Plusieurs arrestations opérées 

et saisie de psychotropes

lA sÛreté de WilAYA d’AnnABA rend 

HOMMAGe AU POliCier AdMis À lA retrAite:

Le Moudjahid Benaiche Salah

AnnABA / PrOteCtiOn CiVile

Bilan hebdomadaire : 
130 incendies enregistrés 

et maitrisés durant la semaine 
du 28 juillet au 03 aout

AnnABA:

Démantèlement des clôtures 
installées sur la plage 

‘’Djenen El Bey’’

AnnABA / direCtiOn GénérAle 

dU CHU 

Acquisition de nouveaux 
extincteurs

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tous autres 
délits au niveau des zones urbaines ont 
donné  leurs fruits comme l’indique 
les chiffres enregistrés durant le mois 
de juillet dernier. En effet, des dizaines 
d’opérations policières se sont soldées par 
l’interpellation de douze (12) personnes 
pour détention et usage de stupéfiants et 
des produits psychotropes ainsi que sept 
(7) individus portant sur eux des armes 
prohibées qu’ils utilisaient soit dans la 
violence interpersonnelle ou lors des 
agressions. Il a été ajouté l’arrestation 
de huit (8) personnes, objet d’un avis de 

recherche et ordonnance judiciaire, ainsi 
que trois (3) autres personnes pour affaire 
de vol. Selon le même bilan une  quantité 
importante de psychotropes a été saisie, 
soit  prés 60 psychotropes y compris 
une quantité importante de drogue dure 
(Cocaïne), un fusil harpon et  une bombe 
lacrymogène. Dans le même sillage, 
pour la même période, la 10ème  sûreté 
urbaine a interpelé quatre (4) individus  
dans différentes affaires, notamment pour 
possession de drogue et d’armes blanches 
non autorisées.

Le Chef de la Sûreté  d’Annaba,  
Boudina Ahcen, a honoré, hier, 
le 5 aout 2024, Benaiche Salah 

» un moudjahid et policier admis 
à la retraite pour sa contribution à 
l’enrichissement de la revue de la 

police algérienne,  évoquant lors de 
son intervention, sa lutte au cours de 
la  révolution de libération, et son 
parcours plein de générosité au sein 
de la prestigieuse Institution de Sûreté 
Nationale, au service de la patrie et du 
citoyen. À son tour, le policier admis 

à  la retraite,  a salué l’initiative, 

saluant par la même occasion les 

efforts déployés pour consolider 

les liens d’interdépendance et de 

cohésion entre les membres de la 

famille de la Sûreté nationale.

La protection civile d’Annaba a 
connu une intense activité au 
cours de la semaine qui s’est 

étalée du 28 juillet au 03 aout de l’année 
en cours. Les équipes ont procédé à une 
série d’interventions, caractérisées par 

des situations d’urgence. Selon son 
bilan hebdomadaire, la protection 
civile a enregistré 978 interventions à 
travers le territoire de la wilaya dont 
454 opérations d’assistance médicale et 
d’évacuation. Ces efforts ont permis de 
sauver 470 perconnes, qu’il s’agisse de 
malades nécessitant des soins immédiats 
ou de blessés devant être dirigés vers 
divers établissements hospitaliers. Selon 
le même bilan,  prés de 42 accidents 
de la route ont été recensés, marquées 
par la prise en charge de 48 blessés qui 
ont bénéficié des premiers secours et 
transférés vers les structures hospitalières 
appropriées. Par ailleurs, notre source 
fait état de 130 incendies maitrisés. 
Ces sinistres dus à des courts-circuits  
électriques ou à des feux de forêts, ont 
également nécessité la mobilisation de 
gros moyens de protection évitant ainsi 
des situations catastrophiques. Les même 
équipes ont mené 146 opérations diverses 
au cours desquelles, elles ont sauvé des 
vies et écarté des dangers imminents.

Les services de la direction du 
tourisme de la wilaya d’Annaba en 
collaboration avec les éléments de 

la gendarmerie nationale sont intervenus, 
hier, au niveau de la  plage ‘Djenen 
El Bey, de Seraïdi, pour procéder au 
démantèlement de plusieurs clôtures 
installées  sans autorisation par les  
bénéficiaires de licences d’exploitation 
pour la location  de tables, chaises et 
parasols. Accompagnées des services de 
la gendarmerie nationale, les autorités ont 
procédé à l’enlèvement de ces clôtures. 
Cette action s’inscrit dans le cadre de la 
lutte contre l’installation de balise ou de 
clôtures non autorisée afin  de garantir 
le respect des plans d’aménagement de 
la plage. L’opération s’est déroulée dans 

de bonnes conditions. Des avertissements 
ont été donnés aux locataires de ces plages 
sur l’importance du respect des cahiers 
des charges et des contrats en vigueur.

La Direction Générale du Centre 
Hospitalier Universitaire 
d’Annaba a procédé à la réception 

de nouveaux extincteurs pour les répartir 
au niveau de ses différentes structures et 
unités hospitalières, dans le cadre d’un 
effort constant pour assurer la sécurité  
des patients, des visiteurs et des usagers, 
et également faire face à toute éventuelle 
situation d’urgence. 
 Le processus de renforcement de diverses 
installations et services médicaux se 

poursuit avec l’acquisition de nouveaux 

extincteurs, qui seront distribués de 

manière à garantir une réponse efficace 
en cas d’incendie ou d’autres situations 

d’urgence, ce qui contribuera à maintenir 

la sûreté et la sécurité de toutes les 

personnes et à atteindre les objectifs fixés 
selon des normes de sécurité hautement 

élevées pour les patients et les visiteurs 

du Centre Hospitalier Universitaire 

d’Annaba.
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ANNABA / ASSAINISSEMENT        

Campagne de nettoyage au service pédiatrique de L’EHS 
“Abdallah Nouaouria’’

A fin d’assurer un 
environnement sain 
aux patients et au 

personnel soignant, une 
campagne d’entretien et de 
nettoyage a été  lancée au 
niveau du service pédiatrique 
de l’établissement hospitalier  
spécialisé ‘’Abdallah 

Nouaouria’’ en collaboration 
avec les services de 
l’académie nationale de la 
solidarité et la lutte contre les 
fléaux sociaux du bureau de 
la wilaya d’Annaba. En effet, 
cette campagne d’entretien 
a été observée au niveau 
du service pédiatrique, 
maladie des enfants puisque 

les déchets médicaux, s’ils 
ne sont pas correctement 
gérés, peuvent constituer une 
menace sérieuse pour la santé 
publique en favorisant la 
propagation des infections et 
en polluant l’environnement. 
La direction a entrepris 
ces mesures pour préserver 
l’environnement des lieux 

sanitaires. Consciente des 
risques de propagation de 
maladies, la direction de 
cet établissement sanitaire 
a opté pour la rigueur et 
l’efficacité en procédant à 
l’élimination des déchets 
médicaux, afin de préserver 
un environnement de soins 
sain.

Imen.B

ANNABA / BAIGNADE        

Le corps d’un jeune homme de 25 ans repêché au niveau 
de la plage ‘’La Caroube’’  

Le corps d’un jeune 
homme de 25 ans a 
été repêché au niveau 

de la plage ‘’La caroube’’  

hier, apprend-on auprès 

de la Protection civile. Le 

corps du jeune originaire 

de wilaya de Guelma a été 
repêché par les agents de la 
Protection civile à quelques 
mètres de la plage. L’homme 
était décédé par noyade et 
fut  évacué vers la morgue de 
l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’, selon 
la même source. Une enquête 
a été ouverte par les services 

concernés pour déterminer les 
circonstances de ce sinistre. 
Les agents de surveillance des 
plages relevant des services 
de la protection civile de 
la wilaya d’Annaba, ont 
enregistré depuis l’ouverture 
de la saison estivales une 
dizaine  de noyade à travers les 

différentes plages au nombre 
de 21 autorisées à la baignade, 
où elles ont accueilli un 
nombre important d’estivants 
qui ont afflué vers les plages, 
notamment durant ces derniers 
jours de canicule. A noter que 
les services de la protection 
civile ont  mis l’accent sur 

l’importance des actions 
de sensibilisation et de la 
prévention, recommandant au 
niveau local, durant la saison 
estivale, la mise en place de 
banderoles de sensibilisation à 
l’entrée des plages autorisées à 
la baignade  et l’organisation 
de journées de sensibilisation. 

Imen.B

ACCIDENTS DE LA ROUTE :        

Un conteneur chute d’un camion percute un 
bus et fait 11 blessés

Hier dans la matinée, 
onze (11) personnes 
dont sept (7) enfants  

ont été blessées dans un bus de 
voyage au niveau  de la route 
de contournement  Boudouaou 

Zeralda dans la commune 
d’Ouled Moussa. En effet, le 
bus qui effectuait un voyage 
organisé depuis la wilaya 
d’Ain M’lila en direction de 
Boumerdès fut heurté sur le 
coté gauche par un conteneur 

qui a chuté d’un camion en 
marche au niveau de la wilaya 
de Boumerdès. L’accident a 
causé des blessures à onze 
(11) personnes dont sept 
(7) enfants qui ont subi des 
blessures superficielles.  Fort 

heureusement, aucune victime 
n’a été enregistrée.  Les 
personnes qui se trouvaient à 
l’intérieur ont été prises aussitôt 
en charge par les éléments de la 
protection civile. Une enquête 
a été ouverte par les éléments 

de la sécurité territorialement 
compétente  pour déterminer 
l’origine de l’accident. 

Imen.B

TIPASA         

Le projet d’un Centre national de formation 
pour la société civile lancé avant fin 2024

Le président de 
l’Observatoire national de 
la société civile (ONSC), 

Noureddine Benbraham a 
annoncé, samedi passé à partir 
de Tipasa, le lancement d’un 
projet de Centre national de 
formation et de renforcement 
des capacités de la société 
civile avant la fin de l’année 
en cours (2024). “L’ONSC 
est actuellement aux dernières 
retouches du lancement du 
projet d’un Centre national de 
développement et renforcement 
des compétences de la société 
civile en tant que mécanisme de 
formation et de développement 
des compétences”, a indiqué 
M. Benbraham dans son 
intervention à une rencontre 
régionale initiée par le Réseau 
associatif de la démocratie 
participative et de l’économie 

sociale et solidaire en 
coordination avec les services 
de la wilaya de Tipasa sous le 
thème “Démocratie participative 
et opération électorale, vers une 
citoyenneté effective”.
Il a souligné l’existence 
d’”enjeux imposant à la société 
civile de se développer et de 
s’adapter pour renforcer la 
citoyenneté et faire face aux défis 
visant à renforcer la stabilité 
et la sécurité du pays, dont 
particulièrement les prochaines 
élections présidentielles”, 
soulignant la responsabilité 
incombée aux associations de 
contribuer à l’enrichissement 
des politiques publiques du 
pays et au développement de 
l’économie nationale.
L’ONSC “œuvre au 
renforcement du cadre 
juridique de la performance 

des associations au plan 
commercial, l’établissement de 
partenariats et de financements”, 
a ajouté M. Benbraham, 
plaidant pour “une société 
civile créatrice de richesses, et 
qui puisse passer du stade du 
diagnostic des problèmes et de 
soumission des préoccupations 
à celui d’initiatrice de solutions 
à travers des projets sociaux, 
solidaires et économiques”.
Il a, à ce titre, souligné le rôle de 
la société civile dans l’ancrage 
de la culture de la citoyenneté 
et de la culture participative 
au sein de la société “pour 
peu que les associations 
soient fiables et présentent 
des initiatives sérieuses et 
efficaces, tout en jouant leur 
rôle d’accompagnatrices des 
pouvoirs publics pour la prise 
de décisions appropriées dans 

divers domaines”.
A son tour, le wali de Tipasa, 
Aboubakr Seddik Boucetta, a 
loué le “rôle et l’importance” 
de la société civile en tant 
qu’”alliée du gouvernement 
pour réaliser les objectifs fixés”, 
assurant que “les pouvoirs 
publics œuvrent à consacrer 
les principes de démocratie par 
l’implication des citoyens, à 
travers les associations, dans la 
prise des bonnes décisions”.
La présidente du Réseau 
associatif de la démocratie 
participative et de l’économie 
sociale et solidaire, Fatima Zahra 
Bendaoud, a relevé pour sa part, 
“l’importance de cette rencontre 
régionale, 6e du genre après 
celles organisées à Timimoun, 
Adrar, Ouargla, Oran et 
Annaba, et qui a vu l’animation 
d’ateliers de formation au profit 

de la société civile”, dans le 
but de “la renforcer avec des 
outils pratiques en matière 
de consultation, contrôle et 
dialogue”.
Cette rencontre vise à 
“professionnaliser la société 
civile en développant ses 
compétences et en la rendant 
capable de présenter des modèles 
de projets économiques, 
sociaux et solidaires réussis, 
et en la sensibilisant sur sa 
responsabilité sociale envers la 
patrie”, a-t-elle ajouté.
450 associations des wilayas 
du Centre du pays ont participé 
à cette 6e rencontre régionale, 
marquée par l’animation de 
communication et d’ateliers de 
formation sur “la démocratie 
participative et l’opération 
électorale vers une citoyenneté 
effective ».



Royaume-Uni 
Nouvelles manifestations anti-immigration, Keir Starmer promet 
que les auteurs des violences « regretteront » d’y avoir pris part

Les inquiétudes persistent sur l’état des Canadair, entre 
vieillissement des appareils et tension sur la maintenance

Ces manifestations violentes 
ont commencé en début 
de semaine après que des 

rumeurs se sont propagées sur les 
réseaux sociaux, sur l’origine et 
la religion de l’agresseur présumé 
qui a tué trois fillettes lundi à 
Southport, selon le monde fr.
Alors que le Royaume-Uni a connu, 
dimanche 4 août, un quatrième 
jour de manifestations anti-
immigration, le premier ministre 
britannique Keir Starmer a promis 
que les auteurs des violences « 
regretter[aient] d’avoir participé à 
ces désordres ».
S’exprimant lors d’une courte 
conférence de presse à Londres, 
le travailliste a ajouté que son 
gouvernement ferait « tout ce qu’il 
faut pour traduire ces voyous en 
justice ». La ministre chargée de 
la police, Diana Johnson, a assuré 
sur la BBC que les forces de 
l’ordre « ont toutes les ressources 
nécessaires », prévenant que les 

tribunaux pourraient être amenés à 
siéger la nuit pour s’assurer que la 
justice agisse rapidement.
Visant parfois des mosquées 
ou des lieux d’hébergement 
de demandeurs d’asile, les 
manifestations ont commencé 
en début de semaine après que 
des rumeurs se sont propagées 
sur les réseaux sociaux, relayées 
par des influenceurs d’extrême 

droite, sur l’origine et la religion 
de l’agresseur présumé qui a tué 
trois fillettes lundi dans la ville de 
Southport, dans le nord-ouest de 
l’Angleterre. 
Des hôtels ciblés
De nouveaux rassemblements ont 
eu lieu dimanche, réunis sous le 
mot d’ordre « Enough is enough » 
(« trop c’est trop »), en référence 
à l’arrivée au Royaume-Uni de 

migrants qui traversent la Manche 
sur des canots pneumatiques.
A Rotherham, dans le nord de 
l’Angleterre, des centaines de 
personnes se sont rassemblées 
devant un hôtel hébergeant 
des demandeurs d’asile et des 
affrontements ont éclaté avec les 
forces de l’ordre. Certains ont brisé 
des vitres de l’établissement, jeté 
des projectiles sur les policiers, 
quand d’autres criaient des slogans 
comme « Mettez-les dehors », ont 
rapporté des médias locaux. Dix 
policiers ont été blessés, mais aucun 
personnel ou client de l’hôtel, a fait 
savoir la police locale.
Certains sont parvenus à entrer 
dans l’hôtel, sans qu’il soit clair 
dans l’immédiat si des demandeurs 
d’asile étaient à l’intérieur ce jour. 
La ministre de l’intérieur, Yvette 
Cooper, a qualifié sur X ces actes 
de « tout à fait effroyables ».
Un autre hôtel a été la cible 
de violences, dimanche soir, à 

Tamworth, près de Birmingham, 
dans le centre de l’Angleterre. « Un 
important groupe d’individus (…) a 
jeté des projectiles, brisé des vitres, 
allumé des feux et ciblé la police », 
a détaillé la police du Stafforshire 
dans un communiqué, des médias 
britanniques affirmant que cet hôtel 
héberge des demandeurs d’asile.
Près de 150 arrestations
A Middlesbrough (nord-est), des 
débordements ont également eu 
lieu dans le centre-ville. Jamie 
Atkinson, 34 ans, assure à l’AFP 
n’avoir « rien à voir avec l’extrême 
droite » et être là pour « les petites 
filles » tuées à Southport et pour 
demander que l’on « empêche des 
gens dont on ne connaît rien de 
venir chez nous », en référence aux 
migrants qui arrivent au Royaume-
Uni. D’autres manifestations ont eu 
lieu à travers le pays, à Aldershot 
(sud-ouest), Bolton (nord) ou 
Weymouth (sud), dans un climat 
généralement tendu.

Malgré les engagements 
du président de la 
République, Emmanuel 

Macron, le renouvellement de 
la flotte aérienne de lutte contre 
les feux de forêt ne pourra pas 
intervenir avant plusieurs années, 
selon le monde fr.
Eté 2022. Près de 72 000 hectares 
sont ravagés par des incendies 
en France, dans cinquante 
départements. Une situation 
inédite, qui révèle les limites de la 
flotte de la sécurité civile française, 
contrainte de solliciter les renforts 
de la force européenne RescEU.
Tirant les leçons de « cet été 
exceptionnel » qui ne « le sera 
peut-être pas tant » à l’avenir, en 
raison du changement climatique, 
Emmanuel Macron promet, en 

octobre 2022, le remplacement 
des douze Canadair français d’ici 
à 2027, et même l’achat de quatre 
de plus dans le cadre d’un plan 
global de « réarmement aérien 
d’urgence » contre les feux de 
forêt de 250 millions d’euros. « Il 
y a eu des avancées significatives 
depuis, mais ces déclarations 
étaient aventureuses », déplore 
aujourd’hui le sénateur (Les 
Républicains) de la Sarthe Jean-
Pierre Vogel, auteur d’un rapport 
d’information du Sénat, en juillet 
2023.
Car faute de commandes, les 
chaînes de fabrication du Canadair 
n’existent tout simplement plus. 
Fâcheux manque d’anticipation 
des Etats. Il aura ainsi fallu près 
de deux ans pour qu’aboutissent 

les discussions entre la société de 
Havilland, l’Union européenne 
(UE) et six Etats membres, dont 
la France, pour une relance de la 
production. L’accord, annoncé le 
22 juillet, prévoit l’acquisition par 
l’UE de douze Canadair, dont deux 
pour l’Hexagone. Leur livraison 
est annoncée pour 2028.

La direction générale de la sécurité 
civile et de la gestion des crises 
(DGSCGC) précise qu’« une option 
a été posée pour l’acquisition de 
deux autres en 2025 ». « Le temps 
de recréer la chaîne de fabrication, 
si on a deux appareils avant 2030, 
ce sera le maximum », estime M. 
Vogel.
« La maintenance prend plus de 
temps »

« Comment faire face d’ici là ? », 
s’inquiétaient de concert le syndicat 
national du personnel navigant de 
l’aéronautique civile (SNPNAC) 
et le collectif CGT des services 

d’incendie et de secours (SDIS), 
dans un communiqué publié le 25 
juillet, soulignant la fragilité de la 
flotte au début de la « saison feux » 
(du 15 juin au 30 septembre).

Tokyo enregistre la plus 
grosse dégringolade en 
points de son histoire, 

Séoul et Taïwan connaissant 
aussi des dévissages sur fond de 
craintes de récession aux Etats-
Unis, selon le monde fr.
L’indice Nikkei de la Bourse de 
Tokyo a plongé de 12,4 %, lundi 
5 août, enregistrant sa plus forte 
baisse journalière en pourcentage 
depuis le « lundi noir » du 20 
octobre 1987. Les autres places 
boursières d’Asie accusent lundi 
l’une de leur pire séance depuis 
plusieurs années, voire décennies 
dans le sillage d’un mouvement 
généralisé de vente provoqué 

par des craintes d’une récession 
économique aux Etats-Unis après 
de mauvais chiffres sur l’activité 
manufacturière et l’emploi.
La Bourse de Taïwan a chuté de 
8,4 %, son plus fort repli en une 
séance depuis le 20 novembre 
2000. Les Bourses chinoises 
reculaient plus modérément, 
l’indice Hang Seng d’Hongkong 
lâchant 2,7 %, l’indice composite 
de Shanghaï, 1,4 %, et celui de 
Shenzhen, 1,8 %. En Corée du 
Sud, l’indice Kospi perd près de 
10 %, sa plus forte baisse depuis 
octobre 2008. Le plongeon est 
tel que cela a déclenché une 
restriction des échanges pour 

la première fois depuis quatre 
ans. La Bourse de Singapour 
perd 4,9 % pour se diriger vers 
sa plus mauvaise séance en 
quatre ans, tandis que les places 
boursières en Indonésie et aux 
Philippines perdent 2 % et 3 % 
respectivement.
Crainte d’une récession
« Ce que nous observons 
actuellement, c’est une situation 
dans laquelle le marché considère 
que ce qui se passe dans la 
macroéconomie américaine 
coche la case de la récession, 
observe Robert Carnell, 
responsable de la recherche 
pour l’Asie-Pacifique chez ING. 

On est passé d’une inflation en 
baisse suffisamment rapide et 
d’un assouplissement de la Fed 
en septembre à une économie en 
train de dérailler et à une Fed qui 
ne sera pas en mesure d’enrayer 
l’aggravation de la situation. »
Les craintes d’une escalade 
des tensions au Moyen-Orient 
ajoutaient également à la 
volatilité des marchés, dans la 
foulée des menaces de l’Iran 
et de ses alliés contre Israël, 
accusé par le mouvement 
islamiste palestinien Hamas et 
le Hezbollah libanais de la mort 
mercredi 31 juillet du chef du 
Hamas, Ismaïl Haniyeh.

Avant même des chiffres de 
l’emploi particulièrement 
inquiétants publiés vendredi 
aux Etats-Unis, la Bourse de 
Tokyo avait déjà dévissé de 5,8 
% vendredi, connaissant sa plus 
vertigineuse chute en points 
depuis 1987 et la deuxième plus 
forte de son histoire. Ce record a 
donc été battu lundi.
Plusieurs facteurs ont joué, 
comme un rapport américain 
préoccupant sur l’activité 
manufacturière en juillet et une 
chute des valeurs technologiques 
à cause des doutes sur les 
perspectives de croissance du 
secteur.
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Les Bourses asiatiques chutent en raison 
des craintes de récession aux Etats-Unis



Mont-Blanc 
Un alpiniste tué et quatre blessés après la chute 

d’un bloc de glace

Guerre au Soudan 
23 morts dans un bombardement à El-Fasher

Au Bangladesh, la répression des manifestants 
vire au carnage

Sur les cordées d’alpinistes 
qui se trouvaient à 
proximité, soit quinze 

personnes en tout, une autre 
victime se trouve « en état 
d’urgence absolue », après 
qu’un sérac s’est détaché d’un 
glacier d’un sommet du massif 
du Mont-Blanc, selon le monde 
fr.
Un alpiniste a été tué et quatre 
blessés lorsqu’un bloc de glace, 
un sérac, s’est détaché d’un 
glacier d’un sommet du massif 
du Mont-Blanc, dans la nuit de 
dimanche 4 à lundi 5 août, a 
annoncé la préfecture de Haute-

Savoie.
Cette chute de sérac, un bloc 

de glace de grande taille 
entouré de crevasses au sein 

d’un glacier, s’est produite 
vers 3 heures du matin « dans 
le secteur du Mont-Blanc du 
Tacul, en Haute-Savoie, à 
environ 4 100 mètres d’altitude 
», précise la préfecture dans un 
communiqué.
Sur les cordées d’alpinistes qui 
se trouvaient à proximité, soit 
quinze personnes en tout, « le 
bilan provisoire fait état d’une 
victime décédée ; d’une victime 
en urgence absolue ; de trois 
victimes en urgence relative 
». « Les sept autres personnes 
s’en sont sorties indemnes », 
annonce la préfecture.

D’importants secours ont été 
mobilisés, avec des hélicoptères, 
des équipes cynophiles ou 
encore des secouristes. « 
L’ensemble des victimes a été 
pris en charge par les services 
de secours puis évacué vers les 
établissements hospitaliers de 
Sallanches et d’Annecy », selon 
le communiqué.
« D’après les premières 
informations recueillies, 
l’origine du déclenchement 
de la chute de sérac serait 
naturelle », fait encore savoir la 
préfecture.

Depuis début mai, de 
violents combats se 
déroulent dans cette 

ville du Darfour assiégée par 
les paramilitaires des Forces de 
soutien rapide, selon le monde 
fr.
Vingt-trois civils ont été tués, 
samedi 3 août, dans la ville 
assiégée d’El-Fasher, capitale 
du Nord-Darfour, au Soudan, 
après un bombardement 
d’artillerie mené par les 
paramilitaires des Forces de 
soutien rapide (FSR), a indiqué 
la Coordination des comités 

de résistance d’El-Fasher, un 
groupe local pro-démocratie. 
Cette attaque a également fait 
60 blessés. Elle intervient deux 
jours après qu’un organisme 
soutenu par l’ONU a affirmé 
que la guerre avait plongé le 
camp de Zamzam, près d’El-
Fasher, dans la famine.
La guerre entre l’armée, dirigée 
par le général Abdel Fattah 
Al-Bourhane, et les FSR, 
dirigées par son ancien adjoint, 
Mohammed Hamdan Daglo, 
a éclaté en avril 2023. Elle a 
fait des dizaines de milliers de 

morts et provoqué une crise 
humanitaire majeure, avec le 
déplacement de plus de 10 
millions de personnes, selon 
l’ONU.
Depuis début mai, de violents 
combats se déroulent à El-
Fasher, seule capitale des 
cinq Etats du Darfour à ne pas 
être aux mains des FSR, qui 
l’assiègent. Les bombardements 
des paramilitaires sur cette ville 
ont déjà causé la mort de 65 
personnes, principalement des 
femmes et des enfants, entre le 
27 et le 29 juillet.

Dimanche, au moins 
97 personnes sont 
mortes. Les étudiants 

réclament désormais la 
démission de Sheikh Hasina, 
la première ministre, soutenue 
jusqu’à présent par l’armée, 
selojn le monde fr.
Dacca retenait son souffle 
lundi 5 août au matin dans la 
crainte d’une nouvelle journée 
de violences. La coalition 
étudiante Students Against 
Discrimination, qui mène 
depuis plus d’un mois un 
mouvement de contestation 
contre le gouvernement, a 
appelé à une grande marche sur 
la capitale lundi. « Le temps 
est venu de la manifestation 
finale », a prévenu dimanche 
Asif Mahmud, l’un des leaders 
de la fronde. « Nous, les 
étudiants et le peuple, créerons 
un nouveau Bangladesh », 
a-t-il promis, exhortant ses 
concitoyens à converger 

vers Dacca, « par tous les 
moyens possibles, pour “faire 
partie de l’histoire” ». Les 
étudiants braveront le couvre-
feu en place pour défier la 
première ministre, Sheikh 
Hasina, jusqu’aux abords de 
sa résidence. Lundi, Internet 
était à nouveau coupé.
Le week-end des 4 et 5 
août, le pays s’est à nouveau 
transformé en champ de 
bataille. Les affrontements 
entre les opposants à Mme 
Hasina, d’un côté, et les forces 
de l’ordre et les partisans du 
gouvernement, de l’autre, ont 
viré au carnage. Dimanche, 
au moins 97 personnes 
sont mortes, dont quatorze 
policiers selon Prothom Alo, 
journal le plus diffusé dans 
le pays. Il s’agit de la journée 
la plus meurtrière depuis le 
1er juillet, date du début de 
la contestation qui a déjà fait 
près de trois cents morts.

Au départ, les manifestations 
visaient à abolir un système de 
quotas dans l’accès à l’emploi 
public qui avantageait, 
selon les étudiants, les 
partisans de Sheikh Hasina. 
Le mouvement, largement 
pacifique, a été durement 
réprimé par le pouvoir. Après 
plusieurs jours de black-out, 
les habitants ont finalement 
découvert avec stupeur 
l’étendue de la brutalité 
policière qui s’est abattue sur 
les étudiants lorsque Internet a 
été peu à peu rétabli à partir 
du 23 juillet. La plupart des 
victimes ont été tuées par des 
tirs de la police, certains à 
bout portant. En s’attaquant 
de la sorte aux étudiants et aux 
jeunes, la première ministre a 
visiblement franchi une ligne 
rouge.
Le pouvoir pourrait vaciller
Depuis, la colère gronde de plus 
belle. Les manifestants n’ont 

désormais plus qu’une seule 
demande, le départ de Sheikh 
Hasina. Une telle requête 
était encore impensable il y a 
quelques semaines. Mais dans 
les rues de Dacca, Chittagong 
ou encore Sylhet résonnaient 
haut et fort ce week-end des 
slogans contre la « Dame de 
fer », le surnom de la première 
ministre qui règne sans 

partage depuis plus de quinze 
ans sur ce pays musulman de 
170 millions d’habitants.
« Un point, une exigence, la 
démission de Sheikh Hasina 
», scandaient les protestataires 
issus de tous les horizons. Des 
enseignants, des parents, des 
conducteurs de vélo-taxi sont 
venus gonfler samedi les rangs 
de la coalition étudiante.
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Boxe :
L’IBA ne veut pas lâcher les baskets d’Imane Khelif

en :
Farsi et Aouchiche dans les plans de Petkovic

Bentaleb : Priorité sa santé

Alors qu’Imane Khelif 
s’apprête à disputer 
sa demi-finale dans la 

catégorie des – 66 kg aux Jeux 
Olympiques Paris 2024 (26 
juillet – 11 août), l’Association 
internationale de boxe amateur 
(IBA) annonce qu’elle tiendra 
une conférence de presse 
ce lundi à Paris. L’instance 
compte “donner des détails” 
sur les raisons l’ayant poussés 
à disqualifier l’Algérienne et 
Lin Yu-ting (Taipei) de ses 
compétitions. Notamment 
lors du Mondial 2023 de boxe 
amateur tenue à New Delhi 
(Inde) quand Khelif a été privée 
de disputer la finale à) la dernière 
minute.
Apparemment, Khelif ne pourra 

pas préparer ses combats en 
toutes quiétudes. A la veille de 
chaque tour, la pugiliste Dz doit 
faire face à une campagne de 
déstabilisation. Si ce n’est pas 
les adversaires, c’est les officiels. 
En effet, l’IBA choisit de faire 
des révélations sur l’athlète à 
quelques heures de sa demi-
finale qui va l’opposer à Janjaem 
Suwannapheng (Thaïlande) ce 
mardi à partir de 21h34.

Aucun impact sur son 
aventure parisienne

A l’ordre du jour, il y aurait des 
explications. Elles concernent 
la décision de déclarer la native 
de Tiaret inapte à boxer chez 
les femmes sur le circuit IBA 
que le Comité Olympiques 
international (CIO) ne reconnaît 

plus. Il faut savoir que la 
démarche de l’IBA ne devrait 
pas avoir de conséquences 
règlementaires sur l’aventure 
aux Olympiades de Khelif 
sachant que le CIO a affirmé 
qu’elle répondait parfaitement à 
ses critères d’éligibilité.
Tout cela risque d’être dur 
psychologiquement pour Khelif 
qui n’a pas pu retenir ses larmes 
face à la cabale dont elle a 
fait l’objet ces derniers jours. 
Cependant, après sa victoire en 
quarts, elle a promis d’aller au 
bout de son combat qui dépasse 
l’aspect purement sportif. Et on 
pense qu’elle a largement de quoi 
aller chercher l’or olympique et 
prendre sa revanche face à ses 
détracteurs.

Le président de la FAF 
Walid Sadi a promis du 
renfort très bientôt en 

sélection, et à l’approche de la 
date FIFA du mois de septembre, 
on connaît déjà 2 noms qui vont 
rejoindre la sélection ou du moins 
les plans de Petkovic avant cette 
fenêtre.
Adil Aouchiche a été le premier 
élément à franchir le cap, il a 
tout conclu avec la FAF et la 
FIFA. Le joueur de Sunderland 
a officiellement changé son 
identité sportive et  devient de 
ce fait sélectionnable. Evoluant 
comme milieu offensifs, le point 
fort d’Adil Aouchiche réside 
dans sa polyvalence, puisqu’on 
le présente comme un élément 
capable de jouer comme milieu 
relayeur et même défensif. A 22 
ans, ça serait un énorme plus 
à ajouter à la ligne médiane de 
l’EN. Il faut dire que malgré 

son jeune âge, Aouchiche a déjà 
un bon vécu. Avec ses débuts 
effectués très tôt sous le maillot 
du PSG, il y a 5 ans, il foulait 
la pelouse pour la première fois 
dans un match de championnat et 
côtoyait les Di Maria  et Neymar. 
Avant cela, il a fait le centre de 
formation sous les directives 
de Thiago Motta. «Thiago 
Motta, qui m’a coaché en U19, 
m’a énormément enseigné et 
transmis son savoir. Il m’a fait 

évoluer à tous les postes du 
milieu de terrain : sentinelle, 
relayeur, numéro 10, a exposé 
Aouchiche. L’objectif, c’était que 
je comprenne toute la palette que 
doit avoir un joueur qui évolue à 
mon poste. Je dois avouer que je 
n’étais pas convaincu au début, 
car je devais faire une croix sur 
les statistiques. Aujourd’hui, 
je ne peux que le remercier.», 
a-t-il déclaré il y a quelques 
années. Il faut dire que le début 
de carrière professionnelle 
d’Aouchiche n’était pas parfait, 
il a dû passer par des échecs à 
l’ASSE ou à Lorient, mais son 
arrivée à Sunderland lui a permis 
de briller. Il se rapproche de l’EN 
au bon moment, il va essayer 
d’accompagner le groupe dans la 
campagne CAN 2025 et essayer 
de chiper une place dans un 
milieu déjà plein de stars, aux 
côtés de Bennacer, Aouar ou 

encore Chaïbi et Boudaoui, et au 
moment où Bentaleb est sur le 
point de raccrocher.

Remplir le vide
L’autre élément avec qui les 
démarches avancent très bien 
n’est autre que le latéral droit 
Mohamed Farsi. Le joueur de 
Columbus Crew arrive à un 
moment où le poste de latéral 
droit inquiète le coach à plus 
d’un titre. Ni Atal ni même 
Guitoune ne sont actifs, ils sont 
tous les deux sans club et même 
si ce dernier travaille en équipe 
réserve à Metz, il n’en demeure 
pas moins qu’il ne sera pas au 
top de sa forme le 2 septembre 
date du début du prochain stage. 
L’EN risque donc d’attaquer les 
qualifications de la CAN 2025 
sans latéral droit, mais Farsi qui 
a déjà annoncé sa disponibilité à 
rejoindre l’EN, lui qui est né et 
qui a vécu au Canada, offre une 

possibilité. Il s’est fait délivrer 
un passeport algérien et selon 
des sources proches de la FAF, 
le changement de sa nationalité 
sportive n’est qu’une question 
de temps. Il a présenté toutes 
les garanties nécessaires, et il ne 
reste à la FAF que de finaliser 
cela avec la FIFA. Présenté 
comme un latéral droit moderne, 
Farsi deviendra donc très bientôt 
selectionnable, en attendant 
qu’il montre à Petkovic qu’il 
a le niveau qui lui permettra 
de rejoindre l’EN à partir de 
septembre ou plus tard, ça sera un 
changement radical pour lui qui 
ne connaît pas du tout le football 
africain ni les joueurs issus de 
ce continent, contrairement aux 
joueurs évoluant en Europe. Cela 
risque de lui causer quelques 
soucis d’adaptation, Petkovic ne 
devrait pas miser que sur lui dans 
ce registre.

Alors que le doute plane 
toujours sur la suite 
de sa carrière, Nabil 

Bentaleb quia été victime d’un 
malaise cardiaque, après avoir 
passé une dizaine de jours au 
CHU de Lille, se porte beaucoup 
mieux et d’après le quotidien 
régional « La Voix du Nord », 
l’international algérien n’a plus 
aucune séquelle.
A tel point qu’il a reçu le feu 
vert du service médical pour 
reprendre la compétition et 
le football de haut niveau, un 
verdict qui peut surprendre 
vu la gravité du problème de 
santé qu’il a eu. Cependant, on 
se demande si Nabil Bentaleb 
a décidé de reprendre la 
compétition ou non. A priori, le 
joueur prioriserait sa santé. Et 
il se pourrait qu’il raccroche les 

crampons, néanmoins dans le 
cas où il songerait  à reprendre 
la compétition, il devra passer 
à la commission médicale de la 
LFP pour avoir l’autorisation de 
rejouer, assure-t-on.

Olivier Letang : 
«Le football, ça va être dans 

un deuxième temps»
De passage en conférence 
de presse, Olivier Letang, le 
président du LOSC, a donné des 
nouvelles de Nabil Bentaleb. ’’ 
Il va mieux’’, affirme d’emblée 
le premier responsable du club 
nordiste. Alors qu’il a dû être 
opéré le 26 juin avec la pose 
d’un pacemaker  (défibrillateur 
automatique), Nabil Bentaleb 
a été autorisé à reprendre une 
activité sportive. ‘’ Le fait 
qu’aujourd’hui il soit en bonne 
santé, qu’il soit auprès de sa 

famille, qu’il soit vivant, c’est la 
priorité. Le reste, le football, ça 
va être dans un deuxième temps’’, 
a déclaré Letang lors de ce point 
de presse. En clair, impossible 
de fixer un délai ou donner la 
date d’un éventuel retour dans le 
football pour notre international. 
Alors que des joueurs victime 
d’un malaise cardiaque ont 
repris leurs activités sportives 
avec  l’exemple le plus  connu de 

tous, le retour à la compétition de 
l’international danois Christian 
Eriksen. ‘’ Il faudra, expliquera  
le président lillois, qu’il suive 
un chemin pour savoir s’il sera 
autorisé à rejouer au football 
en France ou ailleurs.’’ Et de 
rassurer son joueur : ‘’ On reste 
proches de lui. Il sait très bien 
qu’ici c’est sa maison, les portes 
lui seront toujours ouvertes. On 
garde le contact et beaucoup de 
proximité.’’
Le président donne un indice

Dans un récent article publié à « 
Compétition », on avait indiqué 
qu’en France, les joueurs ayant 
un pacemaker (défibrillateur 
automatique pour stabiliser 
l’activité cardiaque)  ne sont pas 
autorisé à jouer par la LFP et que 
si jamais il décide de reprendre 
ses activités footballistiques, 

Nabil Bentaleb est appelé à 
quitter le championnat de France. 
Dans ce point de presse qu’il 
anima, Olivier Letang a donné 
un indice de taille en déclarant 
que son joueur peut rejouer en 
France ou… ailleurs ! Ce qui fait 
que l’avenir de Nabil Bentaleb 
au LOSC dépend du verdict que 
rendra la commission médicale 
de la LFP. Si celle-ci refuse de 
lui accorder l’autorisation de 
reprendre la compétition en 
France, il sera obligé de quitter 
ce pays, et aller en Angleterre  ou 
dans un pays où les joueurs ayant 
un pacemaker sont autorisés à 
pratiquer une activité physique, 
même si on doit rappeler que 
ce ne sont que supputations, car 
au jour d’aujourd’hui, on ignore 
si Bentaleb souhaite rejouer ou 
non.
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Le Real Madrid pourrait finalement boucler un transfert 
surprise cet été

real Madrid :
Carlo Ancelotti fait déjà un choix fort avec Kylian Mbappé 

et Vinicius Junior

Xavi Simons justifie le choix RB Leipzig

Alors que les médias 
espagnols étaient 
formels sur la fin du 

mercato madrilène, la donne 
aurait changé ces dernières 
heures…
Le Real Madrid a frappé fort 
en faisant venir Kylian Mbappé 
et Endrick cet été. Mais on le 
sait, les Madrilènes avaient pour 
volonté de recruter d’autres 
joueurs, dans le secteur défensif 
notamment. Avec le départ de 
Nacho, les Merengues ont perdu 
un défenseur central de qualité, 
d’autant plus qu’il était capable 

d’évoluer sur un côté également. 
Les dirigeants madrilènes ont 
tenté le coup pour Leny Yoro, 
sans succès puisqu’il s’est 
engagé à Manchester United, 
tout comme ils sont aussi sur 
Aymeric Laporte à en croire la 
presse ibérique.
Mais l’apparition du jeune 
Joan Martinez, tout juste âgé 
de 16 ans, semble avoir calmé 
les ardeurs mercato de son 
club. L’adolescent est en train 
de convaincre tout le monde 
pendant cette tournée américaine 
du club de la capitale espagnole, 

et pourrait occuper ce rôle de 
quatrième défenseur central. 
Dans le même temps, Relevo 
dévoile une nouvelle information 
concernant le secteur défensif 
des champions d’Europe et 
d’Espagne en titre.

La stratégie est déjà établie
On apprend ainsi que le Real 
Madrid pourrait faire une 
dernière tentative pour Alphonso 
Davies. L’arrivée du canadien 
paraissait plutôt être prévue 
pour 2025, une fois son contrat 
au Bayern terminé. Mais comme 
l’explique le média espagnol, le 

Real Madrid songe à faire une 
dernière offre dans les derniers 
jours de mercato, tentant de 
convaincre un Bayern dos au 
mur qui n’aura pas le choix 
s’il souhaite récupérer un petit 
chèque pour le joueur, qui ne 

souhaite toujours pas prolonger 
son contrat.
Une chose est sûre, le Real 
Madrid ne fera pas de folies pour 
l’international canadien et n’a 
aucune intention de débourser 
une grosse somme. Même dans 
le cas où les Bavarois venaient 
à dire non, ce ne serait pas 
perçu comme une catastrophe à 
Madrid, où on est très satisfait des 
prestations récentes de Ferland 
Mendy. Fran Garcia resterait lui 
en doublure. Et Davies devrait 
attendre 2025 pour débarquer à 
Madrid.

L’entraîneur du Real 
Madrid a décidé du 
système de jeu qu’il 

va mettre en place avec toutes 
les stars dont il dispose devant.
C’est un casse-tête que beaucoup 
d’entraîneurs aimeraient avoir, 
mais c’est un casse-tête tout 
de même. Après l’arrivée de 
Kylian Mbappé à Madrid 
et celle d’Endrick dans une 
moindre mesure, le Real Madrid 
a, dans son secteur offensif, une 
liste de noms qui fait peur. Sans 
même évoquer l’explosion d’un 
Arda Güler qui est encore en 
train de montrer sur ces matchs 
de présaison qu’il a clairement 
le niveau pour avoir un rôle à 
jouer dans ce Real Madrid.
Comment jouer avec tout ce 
beau monde ? L’an dernier, 
avec l’arrivée de Bellingham, 
Carlo Ancelotti a surtout opté 
pour un 4-4-2 diamant, avec 
l’Anglais à la pointe du losange, 
et deux attaquants qui étaient 

généralement Vinicius Jr et 
Rodrygo Goes devant lui. Avec 
l’arrivée de Kylian Mbappé, 
tout ça devrait donc changer, 
et Marca dévoile les plans du 
coach transalpin, que l’on n’a 
pas pu voir pendant les deux 
premiers amicaux puisque la 
plupart des titulaires étaient 
absents.

Ancelotti sait enfin 
comment jouer

Ancelotti va ainsi miser sur un 
4-3-3 classique, système qu’il 
a déjà beaucoup utilisé par le 
passé. Il devrait tout de même 
trancher : qui de Vinicius Jr ou 
de Mbappé sera utilisé à gauche, 
et qui évoluera dans un rôle plus 
axial. Tous les deux préfèrent 
le flanc, mais tout indique que 
c’est le Français qui évoluera en 
pointe. C’est un système à trois 
offensifs qui plaît à Ancelotti 
car il lui permet aussi de faire 
de la place à des joueurs comme 
Arda Güler ou Brahim Diaz plus 

facilement, sur le flanc droit 
a priori où Rodrygo devrait 
démarrer la saison en tant que 
titulaire.
Contrairement à ce qu’on pouvait 
croire, Rodrygo ne sera donc pas 

sacrifié ni victime de l’arrivée 
de Mbappé. C’est même plus 
pour Jude Bellingham que les 
choses vont changer, puisqu’il 
devra évoluer plus bas sur le 
terrain, dans un rôle de relayeur 

même si on imagine qu’il aura 
énormément de liberté. Un sacré 
puzzle qu’Ancelotti semble 
enfin savoir comment résoudre. 
Rendez-vous le 14 août pour la 
Supercoupe d’Europe…

Après de longues semaines 
d’incertitude, Xavi 
Simons a finalement 

choisi de revenir au RB Leipzig, 
de nouveau sous la forme d’un 
prêt d’un an, alors que le Bayern 
Munich et Manchester United 
était prêt à payer un transfert. 
Une décision qu’il a expliquée.
Compenser le départ de Kylian 
Mbappé avec le retour de Xavi 
Simons de prêt, la solution 
apparaissait évidente pour 
de nombreux supporters du 
Paris Saint-Germain. Mais 
très vite, il a semblé que cette 
hypothèse avait pris du plomb 
dans l’aile. L’une des raisons, 
selon nos informations, venait 
des discussions tenues entre le 
joueur néerlandais et le staff 
parisien. Aucun statut particulier 
et aucune garantie de temps de 
jeu ne pouvaient être promis à 

Xavi Simons.
Heureux de sa saison avec le RB 
Leipzig, où il s’est imposé comme 
un titulaire incontournable, le 
milieu offensif de 21 ans était 
séduit à l’idée de poursuivre 
dans ce club, enchaînant pour 
la première fois deux saisons 
pleines au sein de la même 

formation. Encore fallait-il que 
ça convienne à toutes les parties. 
Dans le même temps, le Bayern 
Munich et Manchester United 
étaient prêts à recruter le joueur, 
avec une grosse plus-value pour 
le PSG. Mais face à l’envie du 
joueur, et avec la perspective de 
le récupérer ou de le vendre en 

2025, le club francilien n’avait 
aucune raison de bloquer un tel 
mouvement.

Xavi Simons voulait 
absolument revenir

Le prêt du Néerlandais a donc 
été officialisé ce lundi. Et il a pu 
livrer ses premiers mots au site 
officiel du club, expliquant son 
choix de carrière. « J’ai obtenu 
tout ce que je voulais à Leipzig. 
J’ai rejoint une grande équipe 
et j’ai senti que tout le monde 
me faisait confiance. J’ai pu 
m’épanouir en tant que joueur 
et en tant qu’individu. Le RB 
Leipzig est l’endroit idéal pour 
cela. De plus, le club m’apprécie 
beaucoup et m’a clairement fait 
savoir ces derniers mois qu’il 
souhaitait me recruter. Il a mis en 
place un plan clair et concis pour 
la saison à venir. Nous voulons 
à nouveau être au sommet de 

la Bundesliga et de la Coupe et 
rester en Ligue des champions 
le plus longtemps possible. 
Nous voulons faire mieux que 
l’année dernière dans toutes 
ces compétitions. Nous allons à 
nouveau commencer la saison 
avec un effectif solide, ce que le 
club et l’équipe technique m’ont 
également fait comprendre. »
Et Xavi Simons de conclure : 
« je suis extrêmement motivé 
pour continuer à m’améliorer et 
pour apporter ma contribution 
au succès du club. Je me sens 
comme chez moi ici à Leipzig 
et je suis extrêmement heureux 
de pouvoir jouer pour ce club et 
pour ces fans une année de plus. 
Je suis prêt à écrire l’histoire ! » 
Ce nouveau prêt convient donc à 
toutes les parties. Reste à savoir 
quelles seront les envies de Xavi 
Simons et du PSG en 2025.
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Attendu dans les prochains mois, 
le nouveau GPU de Nvidia serait 
repoussé à début 2025.

Nvidia aurait découvert un 
défaut de conception dans son 
nouveau processeur Blackwell 
B200 dédié aux tâches 
d’intelligence artificielle qui 
nécessiterait de reporter son 
lancement.

C’est The Information qui 
l’annonce, en s’appuyant sur 
des sources anonymes chez 
Nvidia et Microsoft qui fait 
partie des principaux acheteurs 
de ce GPU de nouvelle 
génération. Alors que Blackwell 
devait sortir initialement d’ici 
la fin de l’année, il n’arriverait 
finalement pas avant le premier 
trimestre 2025 et au compte-
goutte.

Google, Meta et Microsoft ont 
commandé du Blackwell en 
grandes quantités
Aucun détail n‘a filtré sur ce 
problème technique découvert 
tardivement et alors que Nvidia 
avait commencé à distribuer 
quelques échantillons à ses 
partenaires. Une mésaventure 
similaire est arrivée à AMD le 
mois dernier avec son nouveau 
CPU Ryzen 9000.

Google, Meta, Microsoft ou 
encore l’entreprise d’Elon Musk 
xAI, ont passé des commandes 
de plusieurs dizaines de milliards 
de dollars pour s’équiper de 
puces Blackwell. Selon The 
Information, il leur faudra 
attendre au moins jusqu’au 
2ème trimestre 2025 pour que 
les livraisons s’accélèrent.

Nvidia visé par deux enquêtes 
antitrust

Dévoilé en mars dernier, le 
nouveau processeur graphique 
annonce des performances 
jusqu’à 30 fois supérieures à 
celles du H100 avec lequel 
Nvidia a bâti sa croissance 
fulgurante sur le marché de 
l’intelligence artificielle et 
atteint des sommets en bourse.

La nouvelle de ce retard 
intervient alors que Nvidia est 
visé par deux enquêtes antitrust 
aux Etats-Unis. L’une porte sur 
les conditions de l’acquisition 
de la startup israélienne Run:AI 
pour 700 millions de dollars. 
L’autre concerne de supposées 
pressions sur des entreprises de 
cloud computing pour les inciter 
à s’équiper de processeurs 
Nvidia.

D
epuis deux ans, 
General Dynamics 
fait évoluer l’Abrams, 
le char de combat 

principal américain. Cette future 
version X en fera le blindé le 
plus puissant avec l’assistance 
de systèmes anti-drones, d’une 
IA intégrée et de la réalité 
augmentée.

Après la présentation lors du 
salon Eurostatory des versions 
modernisées du char Leclerc 

et du Leopard, ainsi que son 
démonstrateur EMBT-ADT 140, 
il est temps de faire le point sur 
le futur char de combat principal 
des Américains : l’AbramsX. 
Développé par General 
Dynamics, ce char dévoilé depuis 
maintenant deux ans, sera celui 
des superlatifs.

Avec son moteur hybride diesel-
électrique amélioré, il pourra 
évoluer de façon silencieuse. Ce 
sera également le char le plus 

rapide au monde sur route avec 
une vitesse de pointe de plus de 70 
km/h. Mais surtout, l›engin sera 
équipé de nouveaux armements 
pour faire face à la menace des 
drones. Ainsi, en plus d›un canon 
à âme lisse XM360 de 120 mm, 
le char sera doté de munitions sol-
air avec un système de détection 
assisté par une IA. Elle permettra 
de localiser et identifier les 
menaces et les cibles potentielles 
sur terre comme dans les airs.

Le char du futur américain

L›AbramsX dispose également 
d›un canon Bushmaster 20 mm 
XM914 télécommandé, et de 
systèmes d›affichage en réalité 
augmentée. Ils permettent aux 
opérateurs d›obtenir une vision 
à 360° de l›environnement 
sans sortir du blindé, grâce à 
des caméras et des capteurs. 
La tourelle n›est pas habitée 
et dispose d›un chargeur 
automatique d›obus. Cela permet 

de réduire l›équipage à trois 
personnes.

Pour le moment, il ne s’agit que 
d’un concept technologique 
et un tel char ne devrait pas 
rejoindre l’inventaire des forces 
américaines avant l’horizon 2030. 
Avec son arsenal technologique, 
l’AbramsX sera plus qu’une mise 
à jour du M1A2 MBT. Il s’agit 
d’un char totalement repensé, 
hormis pour son canon. Enrichi de 
technologies modernes, l’héritier 
du M1A1 Abrams conçu à la fin 
des années 1970 devrait être dans 
la lignée de ses prédécesseurs. 

Si le concept est validé par 
l’US Army, il devrait devenir 
un redoutable char de combat 
principal avec ses équipements de 
pointe. Les versions précédentes 
de l’engin ont déjà pu montrer 
leur supériorité lors de plusieurs 
conflits et notamment en Irak. 
Cet AbramsX sera la quatrième 
évolution de ce char.

Comment blinder la sécurité de 
la connexion à domicile et en 
déplacement ? Avec un VPN. 
Mais pas n’importe lequel ! 
Conçu pour être emporté partout, 
l’Aircove Go rassemble un 
routeur WiFi avec la protection 
ExpressVPN intégrée ! On 
branche et ça marche ! Un must 
pour ne pas se casser la tête, tout 
en bénéficiant d’une protection de 
pro.

ExpressVPN est l’un des 
pionniers du VPN. Il y a deux 
ans, la marque a conçu un routeur 
totalement inédit, le Aircove, un 
véritable routeur domestique qui 
intègre directement le VPN de 
la marque, avec un minimum 
de réglages et de manipulations 
à réaliser. Une façon de 
rassembler le meilleur des deux 
mondes en se débarrassant des 
contraintes d’installation d’un 
VPN directement sur un routeur, 
sur l’ordinateur ou les mobiles, 
par exemple. Le procédé a aussi 
l’avantage unique de pouvoir 
protéger et disposer d’un VPN 
sur des appareils, comme un 
téléviseur, qui ne pourraient pas 
en temps normal en bénéficier.
Aujourd’hui, ExpressVPN 
revient avec un nouveau routeur 
VPN, le Aircove Go. L’appareil 
est conçu pour être à la fois 
utilisé à la maison et à l›extérieur 

afin de maintenir une sécurité 
permanente pour vos appareils. 
C›est pourquoi le AirCove Go 
est de petite taille, il tient même 
dans la paume de la main ! Il est 
léger et est doté sur ses flancs 
de deux antennes que l’on peut 
replier pour le transporter dans 
une petite sacoche de protection 
fournie. Autre gros avantage, 
l’appareil s’alimente via une prise 
USB-C. Il est donc possible de se 
passer d’une alimentation et de 
le brancher directement sur un 
ordinateur avec un simple câble. 
Comme déjà expliqué, avec 
l’Aircove Go, l’avantage, c’est 
que c›est simple à utiliser.

Un VPN préréglé à bord

Tout est déjà réglé par 
ExpressVPN. Seul le premier 
démarrage nécessite un 
minimum de manipulations. Sur 
l’ordinateur, il faut se connecter 
au WiFi généré par l’Aircove 

Go, puis saisir le mot de passe 
qui se trouve sur un autocollant 
placé sur le boîtier. Le reste se 
fait via le navigateur en saisissant 
l’adresse de la console de gestion 
du routeur. Un assistant prend les 
choses en main. Il faut également 
les identifiants d’un abonnement 
à ExpressVPN, puis ajouter les 
appareils que vous souhaitez 
protéger avec Aircove Go. Leur 
association peut être rapide, 
notamment s’il s’agit d’un 
smartphone. Il suffira alors de 
scanner le QR code de l’appareil.

Un routeur VPN baladeur 

Mais, c’est à l’extérieur du 
domicile que l’Aircove Go se 
révèle encore plus utile. C’est 
surtout le cas lorsque l’on utilise 
des réseaux WiFi publics, comme 
Futura a pu la constater lors de 
différents tests. La connexion 
est fluide, transparente, tout 
fonctionne naturellement. Le 

VPN va chiffrer vos données pour 
qu’elles ne soient pas interceptées 
par d’éventuels pirates et votre 
adresse IP sera de toute façon 
masquée. De même, à l’étranger, 
l’Aircove Go permettra de 
s’affranchir de limitations 
d’Internet pour certains trafics. 
C’est notamment le cas pour ce 
qui est du streaming, par exemple.
Côté caractéristiques, l’appareil 
est animé par un processeur 
de 1,2 GHz doté de quatre 
cœurs et soutenu par 512 Mo 
de mémoire vive. Au niveau du 
WiFi, l’Aircove Go supporte le 
WiFi 6, c’est-à-dire la version 
la plus rapide du réseau si vos 
appareils sont compatibles. 
Si de nombreux réglages par 
défaut sont pertinents, il reste 
possible de les personnaliser à 
partir de la console de réglage 
avec son interface suffisamment 
intuitive, pour qu’un néophyte 
puisse l’exploiter. La seule petite 
limite de l’Aircove Go reste sa 
portée : 70 m². Un atout lorsque 
l’on se trouve en extérieur, mais 
un rayonnement limité pour 
certaines habitations. Dans ce cas 
et si l’idée est de disposer d’un 
routeur protégé par un VPN pour 
la seule maison, ExpressVPN 
propose l’Aircove qui bénéficie 
d’une portée étendue à 150 m².



Mardi 06 Août 2024

16 Santé SeybouSe Times

Parmi les aliments 
bénéfiques pour la santé, 
certaines céréales se 

distinguent par leurs propriétés 
uniques pour la santé. Tour 
d’horizon des anticholestérol.
Cette céréale extraordinaire 
propose une alternative naturelle 
pour ceux qui cherchent à 
diminuer leur cholestérol élevé. 
Sa teneur élevée en fibres 
solubles contribue efficacement 
à la baisse du cholestérol 
LDL dans le sang, fournissant 
ainsi une méthode pratique et 
abordable pour prévenir les 
maladies cardiaques.
Révélation : l’avoine à l’honneur
L’avoine est cette céréale 
miraculeuse. Facile à incorporer 
dans notre régime alimentaire, 
elle se présente sous diverses 

formes, des flocons traditionnels 
aux bowl cakes innovants. Elle 
promet non seulement une 
expérience gustative agréable 
mais aussi une contribution 
notable à notre bien-être 
physique.
Validation scientifique de ses 

bienfaits
L’efficacité de l›avoine dans 
la réduction du «mauvais» 
cholestérol LDL est 
soutenue par de nombreuses 
études scientifiques. Ces 
recherches soulignent son rôle 
préventif contre les risques 

cardiovasculaires, validant 
son importance dans une 
alimentation équilibrée.

Diversité culinaire
Sa versatilité culinaire rend 
l›avoine particulièrement 
attrayante. Elle peut être 
dégustée de manière simple ou 
être l›ingrédient clé de recettes 
plus complexes, permettant 
ainsi de varier les plaisirs tout en 
bénéficiant de ses vertus santé.

Un pas vers le bien-être
Intégrer l’avoine à son 
alimentation est une démarche 
facile et bénéfique pour 
quiconque cherche à améliorer 
sa santé cardiaque. Elle enrichit 
l›alimentation en nutriments 
essentiels, en plus de jouer 
un rôle préventif contre les 
maladies liées au cholestérol, 

démontrant l›importance d›une 
alimentation équilibrée pour le 
bien-être général.

Adoption et 
recommandations

L’adoption de l’avoine dans 
notre alimentation quotidienne 
est encouragée par les 
professionnels de santé pour ses 
multiples avantages. En plus 
de ses effets sur le cholestérol, 
elle apporte une sensation de 
satiété durable, aidant ainsi à 
la gestion du poids. Sa richesse 
en fibres contribue également à 
une digestion saine, illustrant 
comment un simple changement 
alimentaire peut avoir des 
répercussions positives sur 
plusieurs aspects de notre santé.

Elle est appelée «Moon Milk» 
ou «lait de lune» en français...
L’air est lourd, les draps sont 
humides, on rumine et on se 
retourne dans le lit : peu de 
gens dorment bien quand il 
fait chaud... Il existe pourtant 
plusieurs solutions naturelles 
pour se rafraîchir avant d’aller se 
coucher et s’endormir ainsi plus 
rapidement. 
Déjà, ça passe par une bonne 
hydratation. Et contrairement à 
ce que l’on pourrait penser, boire 
chaud rafraîchit plus que boire 
froid. «C’est une idée assez 
paradoxale. Un liquide froid va 
être ressenti comme refroidissant 
tout le corps, mais il ne le refroidit 
pas vraiment parce qu’il réduit la 
transpiration. En revanche, dès 
qu’un liquide chaud entre en 

contact avec les récepteurs de 
température du corps, le cerveau 
ordonne au corps de produire 
plus de sueur qui refroidit la 
surface de la peau, ce qui nous 
fait sentir plus frais», explique 
Ollie Jay, chercheur à l’École des 
sciences de l’activité physique de 
l’Université d’Ottawa dans une 
étude comparant la température 
corporelle après avoir bu 
plusieurs boissons. Durant la 
journée, le café ou le thé restent 
de meilleures options qu’une 
boisson glacée. Mais quand 
vient l’heure du coucher, c’est 
pour une autre boisson, douce et 
onctueuse, qu’il faut opter. 
Rendue populaire par Gina 
Fontana, spécialiste en 
ayurvéda, cette boisson est 
appelée «Moon Milk» (ou «lait 

de lune» en français). En plus 
d’avoir une jolie couleur rose-
mauve, cette boisson simple 
et rapide à préparer facilite 
l’endormissement. «Son effet 
sédatif est dû à sa forte teneur 
en apigénine, un nutriment 
qui réduit l’anxiété, favorisant 
une sensation de détente et de 
sommeil», précise-t-elle à Stylist 
UK. Elle est naturellement riche 
en magnésium, un minéral qui 
potentialise le tryptophane, 
un acide aminé précurseur de 
la sérotonine (hormone du 
bonheur) et de la mélatonine 
(hormone du sommeil). 
Egalement en vitamines du 
groupe B, en calcium, en fer, 
en zinc et en potassium qui 
aident tous à réguler l’activité 
cérébrale, à détendre les muscles 

et à augmenter la sécrétion de 
composés somnifères tels que la 
mélatonine.
Pour préparer cette boisson, 
rien de plus simple : il suffit de 
faire infuser 1 sachet de tisane 
de camomille dans 250 ml de 
lait d’amande non sucré chaud 
ou tiède, d’y ajouter 1 cuillère 

à café de lavande séchée de 
qualité alimentaire (la lavande 
est particulièrement riche 
en apigénine) et si besoin, 2 
cuillères à soupe de miel (ou de 
sirop d’érable, si vous suivez un 
régime végétalien) ou 1 cuillère 
à café d’extrait de vanille pure 
pour une version non sucrée.

Au risque de casser l’ambiance 
si vous êtes du genre à rester 
15 minutes sous la douche et à 
chantonner tout le répertoire 
de Céline Dion, il va falloir 
raccourcir son temps passé 
dans la cabine. Bien sûr, les 
douches trop longues sont archi 
mauvaises d’un point de vue 
écologique et économique. Mais 
ce que l’on sait moins, c’est que 
c’est aussi mauvais pour la santé.
«Quand on se douche trop 
longtemps, on enlève une grosse 
partie du film hydrolipidique 
protecteur de la peau et on 
élimine les «bonnes» bactéries 
et autres micro-organismes 

qui la protègent, de quoi 
déséquilibrer les mécanismes 
de défense naturels de votre 
peau, nous expliquait lors d’une 
précédente interview le Dr 
Sylvie Meaume, dermatologue 
et Chef de service de Gériatrie 
Plaies et Cicatrisation (AP-HP 
Rothschild). Il y a donc un plus 
grand risque de sécheresse, 
d’irritation, de démangeaisons 
cutanées et d’eczéma». Aussi, 
une peau sèche et craquelée 
permet aux bactéries et aux 
allergènes de franchir la barrière 
que la peau est censée fournir, 
ce qui entraîne des infections 
cutanées et des réactions 

allergiques.
«Il existe d’autres raisons pour 
lesquelles vous pourriez perdre 
l’enthousiasme d’une douche 
quotidienne trop longue : 
l’eau avec laquelle nous nous 
lavons peut contenir des sels, 

des métaux lourds, du chlore, 
du fluor, des pesticides et 
d’autres produits chimiques 
qui peuvent également causer 
des problèmes», confirme le 
Dr Robert Shmerling, ancien 
chef clinique de la division de 

rhumatologie du Beth Israel 
Deaconess Medical Center 
et actuel rédacteur en chef de 
l’Université d’Harvard (Etats-
Unis).
Dans son rapport publié sur le 
site de l’Université, ce médecin a 
tenu à évaluer la durée maximale 
d’une douche quotidienne : «des 
douches courtes de 3 à 4 minutes 
maximum, avec de l’eau tiède 
et du savon (pain de savon ou 
liquide) en se concentrant sur 
la région de l’aine, des organes 
génitaux, des aisselles et des 
pieds, suffisent largement», 
formalise-t-il.

Cette céréale miracle pour réduire le cholestérol

«Sédatif naturel», cette boisson est la meilleure 
pour s’endormir quand il fait chaud

Voici la durée maximum d’une douche ,au-delà les bactéries 
prolifèrent
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Sara Boueche

Dans un monde en 
constante évolution, 
où les opportunités 

et les défis se multiplient à 
un rythme effréné, la maxime 
«c’est à toi d’aller au devant 
de ce qui t’appartient» résonne 
avec une pertinence accrue. 
Cette assertion, à la fois simple 
et profonde, mérite une analyse 
approfondie pour en comprendre 
les implications sociétales et 
individuelles.

D’un point de vue sociologique, 
cette phrase met en lumière le 
concept d’agentivité, central dans 
les théories de l’action sociale. 
Elle suggère que l’individu n’est 
pas simplement un réceptacle 
passif des circonstances, mais un 

acteur capable d’influencer son 
destin. Cette perspective s’inscrit 
dans le courant de pensée qui 
privilégie l’autonomie et la 
responsabilité personnelle, en 
opposition aux déterminismes 
sociaux.

Cependant, il convient de 

nuancer cette interprétation. Les 
critiques pourraient arguer que 
cette philosophie sous-estime 
l’impact des structures sociales 
et des inégalités systémiques sur 
les trajectoires individuelles. En 
effet, la capacité d’un individu 
à «aller au devant» de ses 

opportunités est inévitablement 
conditionnée par son contexte 
socio-économique, culturel et 
éducatif.

D’un point de vue psychologique, 
cette maxime peut être perçue 
comme un appel à l’action et à 
la proactivité. Elle encourage 
l’individu à adopter une posture 
entreprenante face à la vie, à ne 
pas attendre passivement que 
les choses se produisent. Cette 
attitude peut être source de 
motivation et d’empowerment, 
incitant les individus à prendre en 
main leur destin et à poursuivre 
activement leurs aspirations.

Néanmoins, il est crucial de 
considérer les potentielles 
conséquences négatives d’une 
interprétation trop littérale de ce 

principe. Une pression excessive 

à «aller au devant» pourrait 
engendrer du stress, de l’anxiété, 

voire un sentiment d’échec chez 

ceux qui ne parviennent pas à 
atteindre leurs objectifs malgré 

leurs efforts.

En conclusion, bien que cette 

maxime offre une perspective 

stimulante sur la responsabilité 

individuelle, son application 

dans la vie réelle nécessite une 

approche nuancée. Elle souligne 

l’importance de l’initiative 

personnelle tout en appelant 

à une réflexion plus large sur 
les conditions sociales qui 

permettent ou entravent cette 

quête d›autodétermination.

Sara Boueche

La perception humaine est 
un phénomène complexe et 
multidimensionnel qui ne se 
limite pas à la simple captation 
des stimuli visuels par nos 
yeux. En effet, ce que nos yeux 
voient n’est souvent qu’une 
infime partie de notre réalité. La 
véritable vision, celle qui réside 
au plus profond de notre cœur, 
transcende les apparences et 
transforme notre compréhension 
du monde de manière bien plus 
profonde et significative.
La vision physique, bien que 
cruciale pour notre interaction 
avec l’environnement, est 
souvent superficielle et limitée. 
Elle nous permet de percevoir 
les formes, les couleurs et les 
mouvements, mais elle ne 
capte pas l’essence des choses. 
Les apparences peuvent être 

trompeuses et ne révèlent 
qu’une fraction de la réalité. 
Par exemple, une personne peut 
sembler heureuse et épanouie 
en surface, mais cacher une 
profonde tristesse ou une lutte 
intérieure. De même, un paysage 
peut paraître idyllique, mais 
dissimuler des dangers ou des 
souffrances invisibles à l’œil nu.
En revanche, la vision intérieure, 
celle qui émane du cœur, est 
capable de percer les voiles des 
apparences et de révéler des 
vérités plus profondes. Cette 
vision est souvent associée à 
l’intuition, à l’empathie et à la 
compréhension émotionnelle. 
Elle permet de voir au-delà des 
masques sociaux et des façades, 
de ressentir les émotions des 
autres et de comprendre les 
dynamiques sous-jacentes des 
situations. Cette forme de vision 

est essentielle pour établir des 
relations authentiques et pour 
naviguer dans les complexités 
de la vie avec sagesse et 
compassion.

La transformation qui découle 
de cette vision intérieure est 
profonde et durable. Elle 
nous permet de voir le monde 
avec une perspective plus 
large et plus empathique, de 
comprendre les motivations 
et les besoins des autres, et de 
réagir avec plus de bienveillance 
et de compréhension. Cette 
transformation peut également 
nous aider à mieux nous 
connaître nous-mêmes, à 
explorer nos propres profondeurs 
émotionnelles et à développer 
une plus grande conscience de 
soi.

Enfin, la véritable vision, celle 
qui réside au plus profond 

de notre cœur, est une force 
puissante qui transcende les 
apparences et transforme notre 
réalité de manière significative. 
Elle nous invite à dépasser les 
limites de la perception visuelle 
et à explorer les dimensions 
plus profondes et plus riches de 

l’existence humaine. En cultivant 

cette vision intérieure, nous 

pouvons non seulement enrichir 

notre propre vie, mais aussi 

contribuer à créer un monde plus 
empathique, plus compréhensif 

et plus harmonieux.

Utilisée par les coloristes et 
les coiffeurs, la patine permet 
de neutraliser les reflets 
indésirables (chauds, cuivrés 
ou froids notamment) après 
une décoloration voire une 
coloration. Selon Gianni Coppa, 
ce produit capillaire ne peut 
pas être considérée comme une 
coloration à part entière. «Elle 
s’apparente plus à un vernis. 
Particulièrement indiquée après 
un balayage, elle repigmente le 
cheveu, apporte des reflets ou 
corrige un ton», explique-t-il.

La patine peut-elle couvrir les 
cheveux blancs ?

Si la patine peut être utilisée sur 

tous les types de cheveux, qu’ils 
soient naturels ou colorés, le pro 
est catégorique : elle ne peut ni 
couvrir les cheveux blancs, ni les 
éclaircir. «Elle reste en surface 
et agit comme un gloss. Elle va 
enrober le cheveu et le gainer en 
fonction des produits utilisés», 
indique-t-il. Ses pigments 
vont permettre de modifier les 
tonalités et la luminosité mais 
ils ne peuvent colorer la fibre 
durablement car elle ne contient 
pas d’oxydant. Un peu à la 
manière d’un ton sur ton qui 
camoufle les cheveux blancs 
pendant plusieurs semaines.

Quel est l’intérêt d’une patine 

sur mes cheveux blancs ?

Cette technique présente quand 
même de nombreux avantages sur 
les cheveux blancs. Pour toutes 
celles qui sont prêtes à arrêter les 
colorations, elle a l’avantage de 
neutraliser les reflets jaunâtres 
(typiques des chevelures 
blanches qui s’oxydent sous 
l’effet des UV) et leur apporter 
un effet plus profond avec plus 
d’éclat de brillance. Ses petits 
plus ? Comme elle ne modifie 
pas chimiquement le cheveu, il 
n’y aura pas d’effets racines lors 
de la repousse et elle ne nécessite 
donc pas un entretien trop 
régulier. De plus, ne contenant 

pas d’oxydant (ammoniaque, 
peroxyde...) elle ne modifie 
pas la structure de la fibre et ne 
l’abîme pas.

Comment entretenir ma patine ?

Semi-permanente à l’instar d’un 
ton sur ton, la patine s’estompe 
au fil des shampooings. Pour 
la faire durer un maximum 
et préserver l’éclat de votre 
chevelure, privilégiez toujours 
les routines de soins dédiées 
aux cheveux colorés. Évitez 
également les shampooings 
renfermant des sulfates : trop 
agressifs, ils risquent d’abîmer 
la patine plus rapidement que 
prévu.

Comment couvrir mes cheveux 
blancs ?

Vous tenez à couvrir vos cheveux 
? Dans ce cas, il vous faudra 
obligatoirement passer par une 
coloration dite d’oxydation 
qui modifie chimiquement le 
cheveu. À entretenir toutes les 
4 à 6 semaines pour éviter toute 
démarcation lors de la repousse. 
Le ton sur ton, quant à lui est une 
coloration semi-permanente qui 
enrobe la fibre et camoufle les 
cheveux blancs mais s’estompe 
à chaque lavage. À privilégiez 
si vous avez moins de 30% de 
cheveux blancs !

Parfois, ce que nos yeux voient n’est qu’une infime partie 
de notre réalité...

La patine permet-elle de couvrir tous mes cheveux blancs ?

C’est à toi d’aller au-devant de ce qui t’appartient...
La quête de l’autodétermination 



Sara Boueche

George Stubbs (1724-1806), 
peintre britannique du XVIIIe 
siècle, s’est imposé comme l’un 
des plus grands artistes animaliers 
de son époque, en particulier pour 
ses représentations magistrales 
de chevaux. Sa carrière illustre 
remarquablement l’intersection 
entre l’art et la science à l’ère des 
Lumières.

Né à Liverpool, Stubbs manifesta 
très tôt un intérêt pour l’anatomie 
et le dessin. Autodidacte, il 
perfectionna ses compétences en 
disséquant des cadavres humains 
et animaux. Cette approche 
scientifique allait profondément 
influencer son art et sa méthode 
de travail.

L’œuvre majeure de Stubbs, 
«The Anatomy of the Horse» 
(1766), témoigne de sa rigueur 
scientifique. Fruit de 18 mois 
d’études intensives, cet ouvrage 
contenant 24 gravures détaillées 
de l’anatomie équine établit sa 
réputation d’expert en la matière. 
Ce travail minutieux lui permit 
de représenter les chevaux avec 

une précision et un réalisme sans 
précédent.

Parmi ses tableaux les plus 
célèbres figurent «Whistlejacket» 
(1762), un portrait grandeur 
nature d’un étalon arabe sur 
fond neutre, et «Mares and 
Foals in a River Landscape» 
(1763-1768). Ces œuvres 
illustrent la capacité de Stubbs 
à allier précision anatomique et 
sensibilité artistique, capturant à 
la fois la puissance et la grâce des 
chevaux.

L’influence de Stubbs sur l’art 
animalier fut considérable. Son 
approche, combinant observation 
scientifique et expression 
artistique, inspira de nombreux 
peintres ultérieurs. Au-delà de 
ses représentations équines, 
Stubbs produisit également 
des portraits humains et des 
scènes de genre, démontrant sa 
polyvalence artistique.

Le rapport de Stubbs avec 
les chevaux était profond et 

multidimensionnel. Plus qu’un 
simple sujet, le cheval était pour 
lui un objet d’étude scientifique, 
une source d’inspiration 
esthétique et un symbole de 
la relation entre l’homme et 
la nature. Sa compréhension 
intime de l’anatomie et du 
comportement équins lui permit 
de capturer l’essence même de 
ces animaux nobles.

George Stubbs demeure une 

figure emblématique de l’art 
britannique du XVIIIe siècle. 

Son legs artistique et scientifique 
continue d’influencer les artistes 
et les amateurs d’art équin 

jusqu’à nos jours, témoignant de 

l’intemporalité de son talent et de 

sa vision.

Sara Boueche

Dans une récente 
mise à jour de son 
classement culinaire, 

l’encyclopédie gastronomique 
en ligne TasteAtlas a propulsé 
la cuisine algérienne au sommet 
des saveurs maghrébines. Cette 
annonce, publiée fin juillet 
2024, met en lumière la richesse 
et la diversité de la gastronomie 
nord-africaine, avec un focus 
particulier sur les traditions 
boulangères de la région.

Le classement, qui se concentre 
sur les recettes de pains 
incontournables pour les 
voyageurs explorant les pays 
du Maghreb, place l’Algérie 
en tête grâce à deux spécialités 
emblématiques : les Mhadjeb et 
la Kesra. Cette reconnaissance 
internationale souligne 
non seulement l’excellence 
culinaire algérienne, mais 
aussi l’importance culturelle 
et historique du pain dans la 
région.

Les Mhadjeb, galettes farcies 
traditionnellement préparées 
à base de semoule et garnies 
d’un mélange savoureux de 
tomates, d’oignons et d’épices, 

représentent un pilier de la 
cuisine de rue algérienne. 
Leur popularité transcende les 
frontières, offrant aux visiteurs 
une expérience gustative 
authentique et accessible.

La Kesra, quant à elle, est un 
pain plat rustique, souvent 
préparé à base de semoule ou de 
farine de blé. Sa texture dense 
et son goût subtil en font un 
accompagnement idéal pour de 
nombreux plats traditionnels, 
illustrant la polyvalence et 
la praticité de la boulangerie 
algérienne.

Ce classement de TasteAtlas 
revêt une importance 

particulière dans le contexte 
de la promotion du patrimoine 
culinaire maghrébin. Il met en 
exergue le rôle central du pain 
dans les traditions alimentaires 
de la région, tout en offrant 
une vitrine internationale à des 
préparations souvent méconnues 
du grand public occidental.

Cette reconnaissance valide des 
siècles de tradition culinaire et 
souligne l’importance du pain 
comme vecteur culturel dans 
notre société. Les Mhadjeb et 
la Kesra ne sont pas de simples 
aliments, mais des témoins de 
notre histoire et de notre identité.

En outre, cette distinction 

pourrait avoir des répercussions 
positives sur le tourisme 
gastronomique en Algérie. Ce 
classement est une opportunité 
unique pour promouvoir notre 
patrimoine culinaire et attirer des 
visiteurs en quête d’authenticité 
et de saveurs uniques.

Il convient toutefois de noter que 
ce classement, bien que flatteur 
pour la cuisine algérienne, 
s’inscrit dans un contexte 
plus large de compétition 
culinaire régionale. Les cuisines 
marocaine et tunisienne, 
également riches en traditions 
boulangères, continuent de jouir 
d’une réputation internationale 

solide.

En conclusion, cette 
reconnaissance par TasteAtlas 
de la cuisine algérienne, et 
plus particulièrement de ses 
traditions boulangères, offre 
une plateforme de choix pour 
la valorisation du patrimoine 
gastronomique maghrébin dans 
son ensemble. Elle invite à une 
exploration plus approfondie 
des richesses culinaires de 
la région, tout en soulignant 
l’importance du pain comme 
élément fédérateur des cultures 
méditerranéennes.

George Stubbs
Maître incontesté de l’art équin au XVIIIe siècle

 la gastronomie algérienne couronnée 

 Une reconnaissance internationale des saveurs 
maghrébines

Mardi 06 Août 2024

18 Culture SeybouSe Times



Sara Boueche

Djaïli Amadou Amal, 
écrivaine camerounaise 
d›expression française 

et militante féministe, s›est 
imposée comme une figure 
incontournable de la littérature 
africaine contemporaine. Née en 
1975 à Maroua, dans l›extrême-
nord du Cameroun, elle puise 
dans son expérience personnelle 
et son héritage peul pour 
dénoncer les violences faites aux 
femmes et plaider en faveur de 
leur émancipation.

Biographie 

Issue d›une famille polygame 
traditionnelle, Amadou Amal a été 
mariée de force à l›âge de 17 ans. 
Cette expérience traumatisante a 
profondément marqué sa vie et 
son œuvre. Après avoir obtenu 
son baccalauréat, elle poursuit 

des études supérieures en dépit 
des obstacles sociaux et culturels. 
Sa détermination à s›instruire et 
à s›émanciper forge sa vocation 
d›écrivaine et de militante.

Œuvres littéraires

 Le parcours littéraire d›Amadou 
Amal débute en 2010 avec la 
publication de «Walaande, l’art 
de partager un mari». Ce premier 
roman autobiographique aborde 
les thèmes de la polygamie et 
du mariage forcé. Il est suivi 
en 2017 par «Mistiriijo, la 
mangeuse d›âmes», qui explore 
les conséquences de la sorcellerie 
sur les femmes dans la société 
peule.

Son œuvre majeure, «Les 
Impatientes», paraît en 2020. 
Ce roman poignant, qui dénonce 
les mariages forcés et les 
violences conjugales, connaît un 
succès retentissant et propulse 

l’auteure sur la scène littéraire 
internationale.

Prix littéraires 

La qualité et l’impact de 
l’œuvre d’Amadou Amal ont 
été largement reconnus par la 
critique. «Les Impatientes» 
lui vaut notamment le Prix 
Goncourt des Lycéens en 2020, 
une distinction prestigieuse qui 
consacre son talent et la portée de 
son message. En 2019, elle avait 
déjà reçu le Prix de la Presse 
Panafricaine pour «Mistiriijo».

Engagement féministe 

Au-delà de son œuvre littéraire, 
Djaïli Amadou Amal se distingue 
par son militantisme en faveur 
des droits des femmes. Elle a 
fondé l›association «Femmes 
du Sahel» qui œuvre pour 
l’éducation des jeunes filles et 
l’autonomisation des femmes 

dans la région du Sahel. Son 
engagement s›étend également 
à la lutte contre l›extrémisme 
violent et pour la promotion de 
la paix.

L’œuvre et l’engagement de 
Djaïli Amadou Amal témoignent 
de la puissance de la littérature 

comme vecteur de changement 
social. En donnant voix aux 
femmes marginalisées et 
en dénonçant les pratiques 
oppressives, elle contribue à 
faire évoluer les mentalités et à 
promouvoir l’égalité des genres 
en Afrique et au-delà.

Salma Dib n’a que 24 ans, mais 
cette artiste palestinienne porte 
déjà en elle une histoire hors du 
commun.

Installée aux Émirats arabes 
unis, la jeune artiste présente 
actuellement l’une de ses 
œuvres murales dans le cadre de 
l’exposition «Été et Femmes» à 
la Galerie d’Art Moderne Etihad 
d’Abu Dhabi.

Avec ses «murs générationnels», 
Dib bouscule les codes de l’art 
contemporain. Sa démarche? 
Audacieuse et singulière. 
L’artiste marie le brut et le 
raffiné, amalgamant ciment, 
gravier et sable sur des panneaux 
de bois. Ces supports rugueux 
s’ornent d’inscriptions arabes 
mystérieuses, créant un contraste 
saisissant. Le résultat est une 
œuvre qui interpelle, provoque et 
fascine. Un véritable choc visuel 
qui ne laisse aucun spectateur de 
marbre.

L’inspiration de ces créations aux 
tons gris, chargées politiquement, 
puise sa source dans les graffitis 
des murs de Syrie, de Jordanie et 
de Palestine.

«Ces murs offrent un espace 
d’expression anonyme», 
explique Dib, soulignant la 
dimension contestataire de son 
travail. «Je crois y avoir trouvé 
une part de moi-même, moi qui 
ai toujours été réservée dans 
mes propos... Ce travail est en 
grande partie thérapeutique, il 
me permet enfin de m’exprimer 

librement.»

Née dans un camp de réfugiés 
syriens, le parcours de Dib l’a 
menée des Émirats arabes unis 
à Chicago, où elle a étudié l’art 
et exposé ses œuvres. Un chemin 
semé d›embûches.

«On dit souvent qu’on affronte 
ses plus grandes peurs dans la 
vie. Pour moi, ça a toujours 
été l›incertitude - familiale, 
nationale, administrative, 
scolaire. Cette question 
lancinante: ‹Où est ma maison 
?›, que beaucoup d’entre nous 
connaissent bien», confie Dib à 
Arab News à Dubaï, sa résidence 
actuelle.

L’artiste est l’héritière d’une 
famille palestinienne déracinée, 
chassée de ses terres en 1948 
par l’occupation israélienne. Son 

grand-père, alors enfant, a gagné 
la Syrie à pied, pour l’essentiel, 
avant de s’y établir.

«Cette douleur héritée nous a été 
transmise», témoigne-t-elle.

C’est dans l’univers précaire 
du camp de réfugiés de Khan 
al-Shih, à 27 kilomètres au sud 
de Damas, que Salma Dib a 
fait ses premiers pas. Au cœur 
d’une modeste ferme, la jeune 
Salma forge ses plus beaux 
souvenirs d’enfance. Son grand-
père lui offre un refuge dans les 
arbres, cabane partagée avec ses 
cousins. Pendant ce temps, sa 
tante et son oncle, artistes dans 
l’âme, transforment un coin du 
camp en atelier bouillonnant de 
créativité. 

«Enants, nous nous amusions 
simplement avec la peinture 

dans leur atelier», se remémore 
Dib. «L’art était alors un jeu. À 
la ferme, nous peignions sur tous 
les meubles.»

À l’âge de cinq ans, Dib a 
suivi son père aux Émirats 
arabes unis, où une opportunité 
professionnelle l’attendait. La 
famille s›est ‘‹abord installée à 
Abu Dhabi.

C’est à l’adolescence que 
Dib a commencé à prendre 
l’art au sérieux.  À 15 ans, 
frappée par le deuil de sa mère, 
l’adolescente trouve dans l’art 
une échappatoire.

«C’était un exutoire, sans 
réflexion - juste de l’action. La 

création, c’est l’ossature de mon 
existence,» explique-t-elle.

En 2018, désireuse de voler 
de ses propres ailes, Dib s’est 
envolée pour les États-Unis afin 
d’y étudier l›art. À l’École de 
l’Institut d’Art de Chicago, elle 
a trouvé sa signature artistique. 
Elle s’essaie à l’art textile, 
façonne la céramique, apprivoise 
le néon. L’un de ses professeurs 
l’a exhorté à briser ses barrières 
intérieures. «Sans relâche, 
elle me poussait dans mes 
retranchements», se souvient 
Dib. «›Ton histoire est un trésor. 
Laisse ton art en être le porte-
voix›, me répétait-elle.»

 Djaïli Amadou Amal  
Une voix puissante pour les droits des femmes en Afrique

L’artiste palestinienne Salma Dib expose à la Galerie d’Art 
Moderne Etihad

Mardi 06 Août 2024

19CultureSeybouSe Times



Mardi 06 Août 2024

Magazine 23SeybouSe Times

Team Everlast, un groupe de 
trois danseuses, s’est qualifié 
pour la finale du K-pop World 
Festival après sa performance au 
Warehouse dans le quartier de 
Jax samedi.

L’ambassade de Corée du Sud, 
en partenariat avec la Saudi En-
tertainment Academy, a organisé 
la première finale du festival.  
«Je pense qu’il s’agit d’un évé-
nement très significatif et im-
portant pour les deux pays», a 
déclaré Choi Byung-hyuk, am-
bassadeur de Corée du Sud en 
Arabie saoudite, à Arab News. 
Le festival mondial de K-pop se 
tiendra le 13 octobre en Corée et 
plus de 80 pays y participeront.

«Malheureusement, pour l’ins-
tant, les jeunes Saoudiens et 
Saoudiennes talentueux n’ont 
pas eu l’occasion d’y partici-
per», a-t-il ajouté. 
«C’est pourquoi nous avons 
organisé cet événement pour 

sélectionner les jeunes hommes 
et femmes talentueux qui sou-
haitent participer au festival 
coréen de K-pop», a ajouté M. 
Choi. 
Le K-pop World Festival se tient 
chaque année à Changwon, en 
Corée du Sud, et accueille des 
artistes du monde entier, notam-
ment du Koweït, de Singapour, 
des États-Unis, d’Espagne, d’Ir-
lande, du Canada et de Cuba.

C’est la première fois que le 
Royaume participe au festival. 
La compétition qui s’est dérou-
lée samedi était la phase finale, 
au cours de laquelle les 10 
concurrents qui avaient réussi 
à passer les phases primaires 
se sont produits pour avoir la 
chance de représenter l’Arabie 
saoudite au festival mondial de 
K-pop à Changwon. 
«Je pense qu’il s’agit d’un grand 
pas en avant pour le brillant ave-
nir de l’Arabie saoudite dans le 

cadre de la Vision 2030», a dé-
claré l’ambassadeur. 
«Nous essayons de contribuer à 
la Vision 2030 de l’Arabie saou-
dite et le premier chapitre est 
une société dynamique.»
Avant que les artistes ne montent 
sur scène pour montrer leurs ta-
lents de chanteurs et de danseurs, 
l’ambassadeur de Corée a pro-

noncé un discours dans lequel 
il a souligné les liens culturels 
étroits entre l’Arabie saoudite et 
la Corée du Sud.
«La Corée du Sud et l’Arabie 
saoudite entretiennent des rela-
tions très spéciales et amicales 
depuis 62 ans et sont des pays 
importants l’un pour l’autre. 

«La Corée déploie de nombreux 

efforts, non seulement sur le 
plan diplomatique et écono-
mique, mais aussi en matière 
d’échanges culturels et de tou-
risme», a-t-il déclaré. 
Après le discours de l’ambassa-
deur, la chanteuse de K-pop Jenn 
est montée sur scène pour inter-
préter une chanson. 
L’entrepôt de Jax était plein, de 
nombreuses personnes se tenant 
sur les côtés et dans les coins 
de la salle pour encourager les 
artistes. 

L’événement était animé par le 
comédien et MC saoudien Kha-
lid Khalifa. 
Outre l’équipe Everlast, les 
autres gagnants étaient les ar-
tistes solo Selwa, Leana, Eman 
et Harin Kim.
À l’issue de l’événement, le 
Warehouse a annoncé qu’il pré-
voyait d’organiser une nouvelle 
soirée K-pop dans ses locaux.

Sam, Alex et Clover de retour. 
Jeudi, la société de produc-
tion Banijay a annoncé que le 
dessin animé français Totally 
Spies allait être adapté en série 
américaine avec des actrices en 
chair et en os sur Amazon Prime 
Video. Cette version en prise de 
vues réelles devrait être dispo-
nible « fin 2025 », selon Fran-
çois Riahi, directeur général de 
Banijay Group. Elle sera réalisée 

aux États-Unis et aura comme 
producteur exécutif l’acteur co-
mique américain Will Ferrell.
Phénomène des années 2000, 
sa version dessin animé a pour 
héroïnes Sam, Clover et Alex, 
des adolescentes qui mènent une 
double vie d’espionnes, vêtues 
de leurs emblématiques com-
binaisons verte, rouge et jaune. 
Ce dessin animé français a été 
diffusé à partir de 2001 pendant 

six saisons et a remporté un suc-
cès mondial. Il vient de faire son 
retour pour une septième saison, 
onze ans après la précédente.
Cat’s Eyes, Peaky Blinders…
Pour passer à la série en prises 
de vues réelles, Banijay s’est 
associé au géant américain Ama-
zon MGM Studios. « C’est sans 
doute le deal le plus important 
jamais signé dans notre activité 
kids. (…) Cela constitue une op-

portunité unique pour augmenter 
la valeur et la portée » de Totally 
Spies, a commenté François Ria-
hi. Un autre dessin animé culte, 
le japonais Cat’s Eyes, aura pro-
chainement droit au même trai-
tement et la série sera diffusée 
sur TF1.

Officialisée fin juillet par Netflix, 
la version film de Peaky Blin-
ders a été confirmée jeudi par la 
société de production Banijay. 

Créée en 2013 sur la BBC avec 
l’acteur Cillian Murphy dans le 
rôle principal, cette série raconte 
l’histoire d’une famille de cri-
minels à Birmingham au début 
du XXe siècle. Elle a connu un 

succès mondial et son esthétique 
(costumes et petites casquettes 
vintage de mauvais garçons) a 
influencé la mode. 

Contrairement au roi 
Charles III, le prince 
William et la princesse 

Kate ont refusé d’avoir des do-
mestiques dans leur maison de 
Windsor. Ils ont des raisons bien 
précises pour expliquer ce choix.

Avant de devenir roi 
d’Angleterre, Charles III 
s’appuyait sur un cortège de 
personnel lorsqu’il était encore 
le prince de Galles. Parmi 
celui-ci, on pouvait notamment 
compter quatre chefs, un 
majordome, trois valets, des 
habilleurs, quatre assistants et 
cinq directeurs de maison. Un 
schéma que son fils aîné, le 
prince William, n’a pas du tout 
reproduit. En effet, la vie privée 
du prince et de la princesse de 
Galles actuels ne pourrait pas 
être plus éloignée de celle du 
roi. Alors que le prince William 
et Kate Middleton emploient 
du personnel de jour pour 
gérer leurs horaires de travail 
chargés, ils préfèrent élever 
leur progéniture seuls après 
l’école. Cela implique de faire 
participer leurs trois enfants 

(George, Charlotte et Louis ) 
aux tâches ménagères. «Je pense 
que cela surprendrait les gens 
de voir à quel point les choses 
sont ordinaires à la maison», a 
déclaré une source citée par le 
Daily Mail .

«Les enfants aident à mettre la 
table, à débarrasser leur assiette 
après le repas et à ranger. Il n›y a 
pas de traitement de faveur», a-t-
elle également ajouté. Le prince 
William et Kate Middleton ont 
décidé que l›ancienne nounou de 
la famille ne déménagerait pas 

avec eux lorsqu›ils quitteraient 
le palais de Kensington pour 
s›installer à Windsor il y a deux 
ans. Même au regard de son 
cancer, la princesse de Galles 
semble déterminée à s›assurer 
que la vie familiale de ses 
enfants ne soit pas perturbée, et 
que les choses continuent aussi 
«normalement que possible» 
dans la maison pour eux. Par 
conséquent, les enfants n›ont 
pas bénéficié d›un traitement 
particulier durant cette période.

Le prince William et Kate 

Middleton ont reçu une 
éducation diamétralement 
opposée durant leur jeunesse

«Kate Middleton est très, très 
naturelle. Elle garde sa famille 
sur terre. La maison est un havre 
de sécurité. Pour que tout se passe 
le mieux possible, elle a tenu à ce 
que tout se passe normalement 
pour les enfants. Les enfants 
doivent continuer à participer 
aux tâches ménagères», a 
souligné cette même source. La 
façon dont la princesse de Galles 
élève sa progéniture reflète très 
clairement l›éducation qu›elle 
a reçue durant son enfance. 
Celle-ci est à l›opposée de 
celle du prince William. Par 
exemple, les repas du prince de 
Galles se déroulaient avec des 
nounous lorsqu›il était enfant. 
Une ambiance familiale bien 
différente de celle de son épouse 
et cette dernière entend bien 
garder le naturel, la collaboration 
et la complicité dans le foyer à 
l›ordre du jour !

Le prince William et Kate 
Middleton ont reçu une 

éducation diamétralement 
opposée durant leur jeunesse

«Kate Middleton est très, très 
naturelle. Elle garde sa famille 
sur terre. La maison est un havre 
de sécurité. Pour que tout se passe 
le mieux possible, elle a tenu à ce 
que tout se passe normalement 
pour les enfants. Les enfants 
doivent continuer à participer 
aux tâches ménagères», a 
souligné cette même source. La 
façon dont la princesse de Galles 
élève sa progéniture reflète très 
clairement l›éducation qu›elle 
a reçue durant son enfance. 
Celle-ci est à l›opposée de 
celle du prince William. Par 
exemple, les repas du prince de 
Galles se déroulaient avec des 
nounous lorsqu›il était enfant. 
Une ambiance familiale bien 
différente de celle de son épouse 
et cette dernière entend bien 
garder le naturel, la collaboration 
et la complicité dans le foyer à 
l›ordre du jour !

Kate et William ne veulent pas d’aides domestiques

L’ambassade de Corée du Sud accueille le K-pop World 
Festival à Riyadh

Le dessin animé « Totally Spies » va être adapté en série



La boxeuse algérienne 
Imane Khelif, déjà 
assurée d’une médaille 

de bronze dans la catégorie 
(66 kg), tentera mardi (21h30, 
heures algériennes) de se hisser 
en finale des Jeux olympiques 
Paris 2024, alors que les 
lutteurs Abdelkrim Ouakali (77 
kg), Fadi Rouabah (97 kg) et 
Ibtissem Doudou (50 kg), feront 
leurs grands débuts aux JO 
pour le compte des huitièmes 
de finale de leurs catégories 
respectives.
Après avoir enflammé l’Aréna 
Paris Nord, lors de sa nette 
et brillante victoire devant la 
Hongroise Anna Luca Amori 
(5-0) en quart de finale samedi, 
Khelif (25 ans) défiera en demi-
finale, mardi soir au stade 
Roland-Garros, la Thaïlandaise 
Janjaem Suwannapheng (23 
ans/8e mondiale), qui a créé 
la surprise en éliminant la N.1 
mondiale, la Turque Surmeneli 
Busenaz (4-1).
Dans une déclaration à l’APS, 
la native de Tiaret a affiché 
sa détermination pour aller 
chercher cette place en finale du 
tournoi olympique et jouer ses 
chances à fonds pour décrocher 
la médaille d’or de sa catégorie 
de poids.
«Mon parcours olympique ne 
s’arrête pas là, je vais continuer 
à me battre pour aller chercher 
la médaille d’or», a-t-elle 
assuré après sa qualification 

en demi-finale des JO 2024, 
synonyme de première médaille 
olympique dans l’histoire de la 
boxe féminine algérienne.
Même son de cloche chez le 
directeur technique national 
(DTN), Mourad Meziane, 
qui a affirmé que ce résultat 
historique de la boxe féminine 
algérienne n’est qu’un début 
pour Khelif, qui vise l’or aux 
joutes de Paris.
«Imane a démontré une fois de 
plus ses capacités sur le ring, en 
gérant avec brio sa qualification 
en demi-finale. Elle possède le 
talent et une maitrise suffisante 
pour aller chercher la médaille 
d’or», a-t-il estimé. 
La 11e journée des JO 2024 

sera également marquée par 
l’entrée en lice de trois lutteurs 
algériens, à savoir, Abdelkrim 
Ouakali (gréco-romaine, 77 
kg), Fadi Rouabah (gréco-
romaine, 97 kg) et Ibtissem 
Doudou (lutte féminine, 50 
kg), qui seront fixés sur leurs 
adversaires en huitièmes de 
finale à l’issue du tirage au sort, 
prévu lundi soir.
Pour sa première participation 
aux JO, Ouakali (31 ans), 
médaillé d’or aux Jeux Africains 
d’Accra en mars dernier, a 
indiqué que son objectif à 
Paris est d’aller le plus loin 
possible dans la compétition, 
qui regroupera les meilleurs 
lutteurs de sa catégorie.

«L’objectif de chaque athlète 
participant aux JO est d’aller 
chercher une médaille. Je ne 
promets pas que je vais gagner 
une breloque, mais je vais 
donner le maximum pour aller 
le plus loin possible une fois 
sur le tapis de compétition», a 
déclaré le médaillé d’argent aux 
Jeux méditerranéens d’Oran en 
2022.
Pour sa part, Fadi Rouabah (23 
ans) a indiqué que «le tirage au 
sort a son importance, comme 
dans tous les sports de combat, 
notamment pour les premiers 
tours».
«J’aborde ce tournoi dans le 
top de ma forme. Nous avons 
effectué une bonne préparation 

et je suis déterminé à représenter 
dignement la lutte algérienne à 
Paris», a-t-il ajouté.             
Enfin en athlétisme, le hurdler 
algérien Amine Bouanani 
disputera les repêchages du 110 
mètres haies, après avoir terminé 
à la 5e place de la deuxième 
série des qualifications avec un 
chrono de 13.58, dimanche sur 
la piste d’athlétisme du stade de 
France.
Le vice-champion d’Afrique 
de la spécialité, sera engagé 
dans la 2e série des repêchages, 
prévue mardi à partir de 9h50, 
avec l’objectif de figurer 
dans l’une des deux places 
qualificatives aux demi-finales 
prévues mercredi.
Après 10 journées de 
compétition, l’Algérie a 
débloqué son compteur de 
médaille aux JO 2024, grâce 
à la breloque en vermeil 
décrochée dimanche par la 
gymnaste Kaylia Nemour aux 
barres asymétriques.
La délégation algérienne avait 
assuré auparavant au minimum 
une médaille de bronze en boxe 
avec la qualification d’Imane 
Khelif en demi-finales de la 
catégorie (66 kg).
Pour sa 15e participation aux 
joutes d’été, l’Algérie prend 
part aux JO 2024 avec une 
délégation sportive composée 
de 46 athlètes (27 messieurs, 
19 dames) dans 15 disciplines 
sportives.

La kayakiste 
algérienne Carole 
Diana Bouzidi, a 

composté son billet pour 
les demi-finales du Kayak 
cross des Jeux olympiques 
JO-2024 de Paris (26 
juillet-11 août), lundi au 
Stade nautique de Vaire-
sur-Marne.
Bouzidi, engagée dans le 
quart de finale 1, a terminé 
à la 2e place derrière 
l’Allemande Elena Lilik.
Les deux premières 
concurrentes de chaque 
série sont qualifiées 
pour les demi-finales, 

programmées le lundi à 
partir de 15h15 (heure 
algérienne). La finale 
est prévue également cet 
après-midi à 15h43.
Pour rappel, l’athlète 
algérienne avait atteint les 
demi-finales de l’épreuve 
de slalom des JO-2024, un 
premier historique pour le 
Kayak algérien.
C’est la deuxième fois que 
le Canoë-Kayak algérien 
est présent aux JO, après 
l’édition 2020 (reportée à 
2021) à Tokyo avec Amira 
Khreis.
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JO 2024:

 Imane Khelif pour une place en finale, 
entrée en lice de trois lutteurs

JO-2024 (KayaK CrOss/dames):

 L’Algérienne Bouzidi qualifiée pour les demi-finales


